

Sevilla

Redacción, Oficinas y Telégrafos
30, GARCÍA VINESA, 30
Número suelto 10 céntimos
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

El Liberal

HEMEROTECA
MUNICIPAL
MADRID

Sevilla

SUSCRIPCIONES
SEVILLA: Un mes... DOS PTAS.
PROVINCIALES: Trimestre... SEIS
EXTRANJERO: Trimestre... QUINCE
25 ejemplares 1,75 Ptas.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

Edición de anoche

La cuestión de Oriente

La actitud de Angora y los aliados

La cuestión de Oriente, lejos de entrar en vías de solución, parece que tiende a agravarse, como lo demuestran los despachos de Londres y San Francisco comunicando que los turcos movilizan y que los griegos concentran su ejército sobre el río Maritza.

Mustaphá Kemal ha dirigido una cariñosa salutación al Comité del Califato indio, diciéndole que la victoria de Turquía es un estímulo para todos los pueblos orientales oprimidos. Esperamos y hacemos votos — dice — por que vuestros esfuerzos por la liberación de la India sean coronados por el éxito.

Hasta que punto llega en su actitud el Gobierno de Angora lo prueba las conclusiones presentadas por su representante en París, Ferid Bey, ministro de Negocios Extranjeros de Francia.

Estas son: Que el Estado Mayor turco considera como un acto de enemistad por parte de los aliados el dragado de minas en la proximidad de Eszmirna y el operar en ésta un desembarco.

Que a los ojos del Gobierno nacionalista, el armisticio de Mondros, sobre el cual los aliados se basan para reclamar el libre uso por sus navíos de todos los puertos y fondeaderos turcos, ha sido anulado por la Convención de Mudania.

Habiéndose hecho igual notificación al almirante Nicholson, jefe de las escuadras aliadas en Eszmirna, por el comandante turco de aquella ciudad, con la amenaza de que toda tentativa para retirar las minas ancladas en la rada, se considerará por Turquía como un «casus belli».

Al volver a Eszmirna Kemal Pachá tuvo una entrevista de más de una hora con Kiazim Karabekir Pachá, ministro de la Guerra nacionalista, y Fevzi Pachá, jefe del Estado Mayor, de cuyos extremos creerse se derivaban acontecimientos de importancia.

Por parte de los Gobiernos de Francia e Inglaterra se sabe que han concertado de una manera terminante y categórica la respuesta que darán al ultimátum de Angora.

El tono de esta respuesta será firme y mesurado, manifestando clara y energicamente que los aliados permanecen unidos ante el conflicto de Oriente, y no se dejarán impresionar por maniobras de intimidación.

Por orden del Gobierno de Angora ha sido clausurado el puerto de Isul, colocándose dos baterías de campaña a cada lado del golfo de aquel nombre, con objeto de impedir la entrada al puerto de los buques de guerra.

Entre Rumanía y Turquía existe la mayor cordialidad. Después de su viaje a Bucarest, Ismet Pachá ha dicho que la ruptura de hostilidades en Oriente sería desastrosa, y que por parte de Angora los turcos están animados de intenciones conciliadoras.

Las flores en las sepulturas

Se nos quejan varias familias que semanalmente acuden al Camposanto a dejar flores sobre la sepultura de seres queridos, que hay personas tan poco respetuosas, que se llevan dichas flores, se ignora si para colocarlas en otros nichos ó a la calle.

Han apelado ya a todo para evitar que esto ocurra. Los claveros los cobran cogidos por alfileres en las bellotas, y se ha dado el caso de llevarse los destruyéndolos. Los ramos que se colocan en floreros ó cacharros desaparecen como por encanto.

No sólo de esto, que debiera evitarse, se quejan los perjudicados, sino que al apoderarse de las flores saltan por encima de las tumbas, rompiendo azulejos, pisoteando el pulido de los mármoles, torciendo verjas y causando otros destrozos.

Las familias que sienten como un consuelo al colocar en las tumbas donde reposan los seres más queridos una ofrenda, se muestran indignadas con estos atropellos, que debieran evitarse por quien corresponda.

Capitanía general

Los infantes, acompañados de la princesa de Salm-Salm, estuvieron ayer tarde visitando la fábrica de Carbón.

En la tarde de hoy harán una excursión a Carmona, en unión de la princesa de Salm-Salm.

Se presentaron esta mañana en Capitanía los siguientes jefes y oficiales: Veterinario tercero, don Rafael Montero Montero, capitán de Caballería don José Ortiz Muñoz, capitán de Ingenieros don José García Dana y capitán de Infantería don Antonio Casimiro Arlegui.

Desde Cazalla

El presidente de la Sociedad obrera agrícola de Cazalla nos ruega la publicación de la siguiente hoja suelta:

A los obreros agrícolas de esta ciudad

El Centro Obrero Agrícola de esta ciudad, siempre vigilante para la defensa de vuestros intereses, no ha cesado desde su fundación de laborar, cuando las circunstancias se lo han permitido, para que podáis disfrutar de estos terrenos del común, que por el Estado fueron exceptuados de la venta, según real orden de fecha 16 de Junio de 1893, siendo éstos los comprendidos en los predios denominados «Galeón», «Solanas del Valle», «Hornigero», «Barrera» y «Santiago», terrenos que, como sabéis, fueron cedidos con posterioridad a la Junta Central de Colonización para que ésta, con arreglo al Reglamento por que se rige, estableciese en ellos, por cuenta del Estado, Colonias Agrícolas, a repartir entre los braceros del campo de este término.

Puesta en práctica la fundación de la Colonia Agrícola de «Galeón», después de no pocas dificultades, que venció noblemente el para todos los obreros de este pueblo invidiable e insustituible ingeniero de Montes don Lorenzo de la Cruz, ya sabéis los beneficios que ésta ha reportado y reportará a los setenta y un colonos obreros braceros que disfrutan ésta, como también los habéis recibido la mayoría de vosotros en los trabajos que en ella habéis realizado, con relativa remuneración, sirviéndoos estos jornales para el sustento de vuestras familias.

Con los antes expresados terrenos demarcaron los ingenieros de Montes cuatro grupos para destinárselos a Colonias Agrícolas, ó sean el primero denominado «Galeón», segundo «Solana del Valle», tercero «Hornigero» y cuarto «Santiago» y «Barrera».

Colonizado solamente el primero, «Galeón», que es el de menor extensión y por calidad, aun cuando este Centro ha trabajado constantemente para conseguir la colonización de los demás, no le ha sido posible, por no contar con el apoyo de la autoridad municipal, a pesar de que, como administradora de vuestros intereses en estos terrenos, se encontraba obligada a solicitar del Estado cumplida la obligación que creó con este Municipio de crear por su cuenta estas Colonias, a virtud de mencionada cesión.

Causa que ha motivado el que las autoridades municipales hayan dilatado la creación de estas Colonias todos los sabéis, puesto que no han sido otras que, conflagrados todos los propietarios colindantes de estos terrenos, por la detención que algunos de ellos han verificado, rebasando en gran extensión sus lindes, y el disfrute por otros de labores y pasturaje de ganados, han procurado desde hace años formar parte de nuestros Municipios, para tener constante participación en la vida política, y unido a esto la cooperación con su apoyo de los casiques, que en causa tan poco loable a ello ha contribuido.

Cambiada tanto la política general del Estado como la de nuestra ciudad, en sentido altamente más democrático que hasta aquí, y sin ningún interés por parte de estos nuevos administradores de nuestro pueblo, de impedir por más tiempo el que podáis disfrutar de estos terrenos que legítimamente os pertenecen, tenemos la seguridad de que, al pedirles documentalmente, como nos proponemos, el cumplimiento del sagrado deber de velar por vuestros intereses, lo harán sin más demora, y por ello os suplicamos el que todos unánimes preséis vuestro concurso, para llegar al buen éxito que en bien general de todos vosotros deseamos.

Cazalla 16 de Febrero de 1923.—La Directiva.

Del Municipio

Un edicto

En cumplimiento de lo que determina el artículo 161 de la vigente ley orgánica quedan expuestas al público por término de quince días, que comenzarán a contarse desde el siguiente al de la inserción del presente edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia las cuentas municipales correspondientes al presupuesto ordinario y al extraordinario del ejercicio de 1921-22.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Sevilla 20 de Febrero de 1923.

Noticias

El dueño de la casa Tarifa, 6, solicita licencia para realizar obras en la misma.

Los vecinos de la calle García de Vinuesa han presentado una instancia en el Ayuntamiento solicitando que se aumente el alumbrado en dicha vía, pues en cuanto se cierran los establecimientos queda casi a oscura, a causa de su escasa dotación de luces.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 3.569,98 pesetas, por cupos, 7.367,67, y por votinos, 2.749,85. Total, 13.687,50 pesetas.

Se interesa la presentación en el Ayuntamiento de Antonio Alvarez y Rosario González Rolles, herederos de los soldados del regimiento de Alava fallecidos en Cuba Francisco Alvarez Fernández y Pedro González Rolles, respectivamente, para enterarse de un asunto de interés.

Idealidad

No emplead pensamientos deleznables, ni hinchada voz, que fugitiva sea; pues del arte en las joyas admirables, la forma es superior, como la idea. La música estudiada de la rima no regula el valor de las canciones; el tono, que a la lírica sublimina, lo producen excelsas concepciones.

Pensad en nuestras ansias cumplidas, la aguda observación de la existencia motiva esas pinturas acabadas, poseedoras de psíquica eficiencia.

No desciende a corruptos lodazales una noble y volátil fantasía, porque encuentra en bellezas naturales manantiales eternos de poesía.

Enrique Real Magdalena.

De Córdoba

Un muchacho de trece años homicida y suicida

Córdoba 18.—Esta mañana, a las once, próximamente, ha ocurrido un lamentable suceso en las inmediaciones de la Puerta Nueva, de esta capital. En la puerta falsa del cementerio de San Rafael se hallaban jugando a las chapas los niños de trece años José Campos Cano y Enrique Padilla Morejón.

Este ganó al primero cinco céntimos, y como quiera que José se negara a pagarle, por no tener dinero, Enrique, aprovechando la ocasión en que José colocaba en el suelo el tarugo para seguir jugando, sacó una pistola, y a boca de jarro le hizo un disparo en la cabeza.

El muchacho cayó al suelo desvanecido, y al ver el agresor que salía sangre de la herida, creyó que lo había matado, en cuyo momento volvió el alma contra sí, disparándose un tiro en la sien derecha, que le causó la muerte instantánea.

El agresor fué conducido a la casa de socorro, en donde el médico de guardia le asistió, prestando después declaración ante el Juzgado. El suicida fué trasladado al depósito judicial del citado cementerio.

Homenaje a los ingenieros

Esta mañana se ha verificado el homenaje que la ciudad de Córdoba ha tributado a los ingenieros que forman la plantilla de Obras públicas en la actualidad, por el celo que han desplegado desde que se posesionaron de sus cargos; hace poco más de un año, en cuya fecha se hallaban intransitables las carreteras de esta provincia, y desde que ellos se hicieron cargo del servicio puede decirse que se encuentran a la altura de las primeras de España.

El Ayuntamiento, cumpliendo un acuerdo capitular, se dirigió al domicilio del ingeniero-jefe, señor Alcalá Zamora, al que hicieron entrega de un laudatorio oficio, trasladándole el citado acuerdo. Después se trasladaron a las oficinas de Obras públicas, para comunicar el citado acuerdo a los ingenieros afectos a esta plantilla.

Los pliegos colocados en el domicilio del ingeniero-jefe y en la Jefatura de Obras públicas, se han cubierto rápidamente de firmas, entre las que figuran las de autoridades, Corporaciones, industriales, comerciantes y otros elementos.

La Corporación municipal y otras entidades han elevado al Gobierno un escrito, solicitando que se otorgue una recompensa honorífica a todos los ingenieros que forman la plantilla de Obras públicas de esta provincia.

Los ingenieros de los distintos Cuorpos residentes en esta provincia, han recabado para sí el honor de costear las insignias de las condecoraciones que se concedan a sus compañeros de Obras públicas, a quienes, además, mañana obsequiarán con un banquete en el Círculo de La Amistad.

El Domingo de Piñata

Lo desaplicable del tiempo ha deslucido mucho las fiestas que debían celebrarse hoy, como epílogo del Carnaval.

A pesar de ello, el amplio paseo de la Victoria ha estado muy concurrido de máscaras y de público. De las primeras no ha sobresalido ninguna por la originalidad de su disfraz.

También han salido algunas caparrosas, llamando la atención, por el gusto artístico con que iba adornada, tan sólo una.

Las estudiantinas del Real Centro Filarmónico, Eduardo Lucena, y la del Club Rubio, han recorrido los paseos y Centros de recreo, obteniendo buenas recaudaciones.

Con gran brillantez se están celebrando en el Círculo de La Amistad, Círculo de Labradores, Club Rubio y Casino Republicano animados bailes, a los que concurren centenares de bellísimas cordobesas luciendo caprichosos disfraces.—Fernández Vergera.

Gobierno civil

El censo de los sincas

El gobernador civil continúa recibiendo las listas facilitadas por la Comandancia de Seguridad, de los vecinos de Sevilla que habitan chozas fuera del casco de la población. El número de los que figuran hasta ahora en esas listas es muy importante.

Cuando termine de hacerse este Censo, dará el gobernador civil las disposiciones oportunas al objeto de mejorar la situación de los que en él figuran.

Las subsistencias en los pueblos

Ha dicho el gobernador a los periodistas que la campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias se extenderá a los pueblos de la provincia, a cuyo efecto se ha dirigido ya a los alcaldes respectivos, dándoles instrucciones.

Medidas sanitarias

También el gobernador ha dado instrucciones, que se insertarán en el «Boletín Oficial», por disposición de la Inspección provincial de Sanidad, para que todo cuarto, piso ó casa que quede desahogado, hállese registrado ó no casos de enfermedad, sea desinfectado convenientemente, como medida preventiva para el nuevo inquilino.

Estos servicios se llevarán a efecto por la brigada sanitaria, en aquellos casos en que no intervenga la organización del Laboratorio Municipal.

IV era de un compañero

En Carmona han sido detenidos Joaquín Becerra Sánchez, su hermano Vicente, David Torres Benítez y Angel Baeza, que trabajaban en el canal en construcción de Guadajoz é incendiaron la choza de un compañero, que se encuentra enfermo en este Hospital.

Un galán «cariñoso»

La Guardia civil de Camas ha detenido a Antonio Rodríguez Maldonado, de veintidós años, soltero, que maltrató a su convecina Carmen Gutiérrez Ruiz, fracturándole una costilla.

Intento de asesinato de un secretario municipal

El alcalde de Bormujos ha telegrafado al gobernador civil, manifestándole que el pasado día 18, a las diez de la noche, el vecino de Castilleja de la Cuesta José Negrón intentó asesinar al secretario municipal, dentro del Ayuntamiento.

Agrega el alcalde que José Negrón es un ex presidente.

El telegrama en cuestión, tan alarmante, no contiene más detalles respecto de la agresión.

Por si se hubiera exagerado en el informe, ya que el asunto parece incluido en los de carácter político, nos atenemos a la noticia oficial.

ANALISIS DE HARINAS

Relacionado con la campaña que realiza el Ayuntamiento en bien de la salubridad pública podemos dar hoy cuenta del análisis llevado a efecto por el Laboratorio municipal de las diversas marcas de harinas que produce la Fábrica de Santa Ana, de esta capital, propiedad de don Francisco Clavero, cuyo resultado ha sido el más satisfactorio, por las inmejorables condiciones en que se encuentran aquellas para el consumo público, habiéndose así comunicado a la casa interesada, complaciéndonos nosotros en la publicación de esta noticia, que a tan buena altura deja el crédito y nombre del referido establecimiento industrial.

SUCESOS

Atropelado por un auto

Se ha comunicado al Juzgado de instrucción del Salvador, por el médico que le asiste, que el pasado día 12 fué atropellado por un automóvil el joven José García Mora, el cual sufrió contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo, y una herida en una mano.

El hecho ocurrió en la calle Menéndez Pelayo, por donde el citado joven montaba una bicicleta, siendo el automóvil causante del atropello el señalado con el número 233, de la matrícula de Cádiz.

Herido en riña

En la casa de socorro de San Lorenzo recibió curación de una herida penetrante en la región dorsal José Carreras Maqueda, de dieciocho años, de oficio cochero.

Dicha lesión le fué causada en riña por Juan Manuel Carrasco, el cual fué detenido por la Policía y puesto a disposición del Juzgado de San Vicente.

Un lesionado

En la casa de socorro de San Lorenzo fué curado de una herida punzada en la región costal, no penetrante al parecer, un individuo llamado Francisco Cabezas, con domicilio en calle Divina Pastora, 9.

Sólo manifestó que dicha lesión se la causó en la calle donde habita.

CRONICA

Puesta de sol en el molino

A mis sobrinos Carmelo y Melchorito Continente.

Vosotros, queridos sobrinos, cuando seáis hombres, diréis que siendo niños vosotros—de seis años Carmelo y Melchorito de cinco—escribí yo esta crónica que os dedico una tarde hermosa del mes de Enero. Era la tarde nueve de dicho mes; hora, las cuatro. Vuestra madre os regañaba dolorosa y previsivamente porque jugueteabais demasiado próximos al río, y Paco, mi hermano y padre vuestro, tentábase, arrojado, de rato en rato, el pecho, auscultándose el corazón, donde aun creía escuchar el eco doliente y oprimiente de los azotes que a ti, oh, travieso Carmelillo! te diera media hora antes por haberle roto, inconsciente, el neumático de su bicicleta. ¿Te acuerdas, Carmelo...? No sé cuando leerás esto; pero sí que el recuerdo de aquellos azotes estuvo en tu memoria el mismo tiempo que en tus encromas mejillas las lágrimas que los signaron: unos momentos... A poco volviste a jugar... a reír... a correr, y cuando reías observé que mirabas a tu padre. ¡Qué belleza, qué elocuencia más arcana, al par que penetrante, la de aquella risa tuya...! No te guardo rencor—parece que decían las perlas sonoras de tu reír ingenuo—; no te guardo rencor, papá; te quiero, y río para que esa nota triste sea nubecilla melancólica que mi llanto ha puesto en el horizonte de tu amor se desvanezca con mi risa, que es la mejor aliada de tus alegrías y el más suave y dulce de los rocíos de tu alma... Si no es eso lo que decían tus risas, eso fué lo que levó tu tío, y eso fué lo que tus ojos, brillantes de júbilo y de picardía, escribieron en el corazón de tu padre. A poco reía también mi hermano.

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

¡Yo!

Por todo el mundo

El director Cecil B. de Mille y un grupo de amigos, parten para una solitaria isla del Golfo de California, la cual se supone habitada por canibales

Cecil B. de Mille, director general de las películas Paramount en el estudio de Lasky, en California, acaba de salir de Los Angeles en su yate particular «Seaward», acompañado de varios capitalistas de aquella ciudad y de San Francisco de California, para explorar la isla del Tiburón, en el canal Infernal, en el golfo de California, en la cual se supone existen aborígenes entregados a las prácticas del canibalismo.

El llamado canal Infernal es uno de los lugares más peligrosos del mundo para la navegación, siendo ésta precisamente una de las causas que han mantenido prácticamente desconocidas las islas que existen en el golfo, entre las cuales la del Tiburón es la más importante. Algunos exploradores que se han aventurado a poner pie en esta isla, aseguran que está poblada por una raza de hombres que se alimentan principalmente de carne cruda.

Los expedicionarios, capitaneados por Cecil B. de Mille, se proponen explorar la isla en todas direcciones. Para ello se han proporcionado varias ametralladoras portátiles, para defenderse en caso de necesidad. La expedición de Mr. De Mille tendrá el doble carácter de cacería y científico. Como es natural, en la expedición no falta el impresionable fotógrafo cinematográfico, pues De Mille cree obtener fotografías de inmenso valor histórico y científico.

El puerto de destino de la expedición será Guaymas (Méjico), desde cuyo lugar los expedicionarios regresarán a Los Angeles por ferrocarril, pues Mr. Cecil B. de Mille ha de comenzar en breve la dirección de la Paramount, intitulada «Los diez mandamientos».

El eminente novelista español Blasco Ibañez, interviene en la impresión de la película «Los enemigos de la mujer».

La adaptación cinematográfica de la novela «Los enemigos de la mujer», del eminente novelista español don Vicente Blasco Ibañez, será, en opinión de éste, una de las películas más fieles al argumento de que ha sido adaptada que se han presentado al público. Este es el concepto que de la adaptación tiene el insigne novelista, según una carta que acaba de dirigirse a la Empresa Cosmopolitan Productions, productora de la película para la Paramount.

En la carta, Blasco Ibañez revela el hecho de que durante la impresión de la película estuvo constantemente con los directores y miembros de la compañía cuando éstos estuvieron en Francia en los lugares donde se desarrolló el asunto de la novela.

«Lionel Barrymore y Alma Reubens—escribe Blasco Ibañez—son los principales intérpretes de la película, y, como es natural, sobresalen en los papeles que interpretan; pero los demás artistas, aun los que desempeñan los caracteres de menor importancia, cumplen su cometido con encantable habilidad. Alan Crossland, el director, es un joven artista, dotado de un gran entusiasmo y amor a su arte, que conoce al dedillo todos los tecnicismos del oficio. Por esta y otras razones que sería prolijo enumerar, tengo el convencimiento de que la adaptación cinematográfica de mi película «Los enemigos de la mujer» será bien recibida por el público.

Durante «los días» para dedicarme a hacer vida de actor cinematográfico. Acostumbraba levantarme todos los días a las cinco de la mañana, y a las seis llegaba a Monte Carlo, en donde permanecía con la compañía, siempre al lado del director Crossland, ayudándole en los detalles de la impresión de la película. Por mi mediación, Crossland fué presentado a varias personas del país condecoradas de todos los lugares pintorescos de la Costa Azul, en los cuales se impresionaron las escenas de la película. También por mi mediación se concedió permiso a la compañía para impresionar varias escenas en el interior del Gran Casino y en su soberbia terraza. Hablé con los personajes que tienen a su cargo la administración del principado de Mónaco, y de mi entrevista provino el permiso de filmar los jardines hermosísimos que circundan el palacio del príncipe, y desde los cuales se divisa la inmensidad azul del Mediterráneo. Esta fué la primera ocasión en que el Gobierno de Mónaco concede permiso a una compañía de películas para filmar en el palacio.

En fin, durante la permanencia de la compañía de Mr. Crossland en Monte Carlo hice cuanto pude para que la película fuese una reproducción exacta de la maravillosa Costa Azul, con lo cual creo habremos satisfecho al público y a los lectores de la novela «Los enemigos de la mujer».

En estos momentos se están impresionando las últimas escenas de la película en el estudio de la Cosmopolitan, en Nueva York. En el «reparto», además de Lionel Barrymore y Alma Reubens, figuran Pedro de Córdoba, William «Buster» Collier, Jr. W. F. Tompson, Gareth Hughes y Gladys Hulette.

Melchor Continente de Lara.

A orillas del Genil, 1923.

Noticias

Han comenzado en el Parque las obras de construcción del monumento a don Benito Mías y Prati.

El domingo próximo dará una conferencia en San Casiano el culto maestro nacional don Antonio Miguel Pérez, sobre el tema «El tiempo, el trabajo y la voluntad».

La Previsora Hispalense

Seguro de ganados

SIERPES, 22

Los ilustres comediantes María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza han telegrafado al representante del teatro San Fernando renunciando su compromiso de actuar en el citado teatro, como habían anunciado.

Parece que las causas de este desistimiento obedecen a no haber alcanzado el abono las necesarias garantías de éxito que requieren los prestigios de esta compañía.

Dr. Cocate - Oculista

Trasladó su consulta de calle Gamazo a JUAN TABADAN, 22 (antes Caldereros), Plaza San Lorenzo.

La guardia municipal ha decomisado veintidós kilos de pan, faltos de peso, a tres vendedores; trescientos cincuenta a un vendedor ambulante, y 452 kilos de pescado en el Barrieco.

Plomo viejo, se comprará en la Administración de este periódico.

Regresó de su viaje de novios, acompañado de su distinguida esposa, nuestro estimado amigo don José Cotos Estrada.

Los mejores sombreros los de Rivera

La Hermandad de Nuestro Padre Jesús de la Peña y Nuestra Señora de Gracia y Esperanza, establecida en la parroquia de San Roque, dedica a sus filiales un solenne quinario, que dará principio mañana miércoles, a las siete y media de la tarde, profiriendo todos los días don Antonio Máfiez Jerez.

El día 25, a las once de la mañana, será la función principal, predicando dicho señor.

Esta Hermandad hará estación a la Catedral el próximo Domingo de Ramos.

Gran camisería, Hilgoras, Sierpes 17.

Dr. José Muñoz, Cirujía y ojos, Casu de socorro Alhóndiga, De 12 a 2.

En algunos anuncios insertados en este periódico de los productos MAIZEMA y BOS-MARIOL, por olvido dejó de consignarse los concesionarios en ésta, señores Stevenson, Bonet y Compañía, Apartado, 190.

CAPITONNE - General Potavieja 2. Graciani Varela, 11.º 57B.

Dr. González Díaz, Huesos y articulaciones. Especialista Rayos X, Masaje a vapor. Argote Molina, 1. De 1 a 4.

Ha sido detenido Antonio Reina Ruiz, que en la calle Levigó se permitió acercarse demasiado a una señora, la que denunció al pedregal ciudadano, a quien se le ocupó un cuchillo de los que su tamaño exceden de la marca.

Dentífrico SANOLAN
Dentífrico español, 1,25 el tubo.

El fuerte viento de anoche derribó un árbol en el paseo de Erifana, cayendo sobre una farola del alumbrado, destruyéndola. En la calle Guadalupe derribó el aire un hilo del teléfono.

CARLOS MUÑOZ ROS, médico
Consulta de 2 a 5. - Gratis de 6 a 7. TEODOSIO, 18.

El mejor amontillado SAN FELIPE. Agencia Filipina única, Corona, 7.

¿QUE será lo que en breve se inaugurará en Sevilla, que llamará la atención?

Se encuentra enfermo, habiendo desaparecido afortunadamente la gravedad de los primeros momentos, nuestro estimado y particular amigo el conocido agente de Aduanas de ésta don Francisco Salgado.

Vivamente deseamos un rápido y total restablecimiento al querido amigo.

DR. ARANA: OCULISTA
Consulta de 11 a 3, diez pesetas. Para obreros, de 7 a 8, diez pesetas. Sagasta, 23, (calle Gallegos).

Ha regresado de Bruselas y Berlín nuestro querido amigo don Elvya Ramírez, gerente de la casa El Siglo, el cual ha adquirido las últimas novedades en artículos de fútbol.

Lunas, cuadros y espejos
Encontrará gran economía comprándolos en la fábrica de Leandro del Pueyo. Don Pedro Niño, 5. Gran exposición amuestrada.

En los primeros días de Marzo se espera en Sevilla al ex ministro don Francisco Bergamín, quien viene para informar ante la Sala de lo Civil de nuestra Audiencia.

Por la mañana
el levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de boca, está bilioso, tiene gases de boca! Después de las comidas tiene usted eructos ácidos, gases, flatos, vahidos, pesadez de cabeza, ruido en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y se pondrá bien.

El pasado domingo se celebró en el inmediato pueblo de Mairena del Aljarafe un festival taurino, siendo el encargado de esterpear un novillo de la vida de Concha y Sierra el valiente aficionado Manuel Fernández (Paperito).

Este despatchó al animal, después de torrear de capa y maleta admirablemente, de una estocada y un descabello.

De director de lidia actuó el valiente banderillero José Rufo (Bianito). El novillo resultó bravo y noble, demostrando bastante poder.

Se encuentra mejorado del ataque que sufrió el día anterior, nuestro querido amigo el ex ministro de Gracia y Justicia don Carlos Gañal.

ARACENA

Las fiestas de Carnaval

Resultaron en extremo animadas. Los bailes organizados por el Casino de Arias Montano y Centro Obrero, se vieron favorecidos por una extraordinaria afluencia de público, predominando el elemento femenino y viéndose a hermosas serranas luciendo típicos y elegantes atavíos.

Los bailes de Carnaval organizados por ambas entidades dejarán recuerdos inolvidables en cuantos concurren a ellos.

Se anima la temporada teatral. El teatro Ayala, donde actúa la compañía Ruiseñor-Torres, se ve concurridísimo. Los artistas han encendido perfectamente en este público.

Se encuentran pasando unos días en su finca «San Miguel», el diputado Cortes por este distrito, marqués de Aracena, en unión de su hijo Miguel. -Corresponsal.

Los retratos del Vellocino

Las calles céntricas de esta población presentaban esta tarde un aspecto singular. Era tal la afluencia de público, que sólo podíamos compararla con la de aquellos días en que se celebró la fiesta de los Regulares. Obediencia esta animación a que Sevilla entera, intrigada por conocer el egipto del Vellocino de Oro, se agolpaba en los escaparates en que se halla expuesta.

Cuanto digamos sobre la fidelidad con que ha sido retratado nuestro ilustre huésped será siempre menor que la misma realidad.

Está guapísimo.

TRAJES

No compres sin visitar la

SASTRERIA

DE LA

CIUDAD

DE

LONDRES

RIOJA

ESQUINA

SIERPES

Hotel du faubourg Poissonniere, faubourg Poissonniere 77. Confort moderno. Centro de los comisionistas españoles. Precio: de 10 a 15 francos. Propietario sevillano

LOS VEINTE

M.I. REALES

Pida usted del millar catorce mil a Galerín. Lo lleva todo y da participaciones a PESETA.

BLENORRAGIA
(PURGACIONE)
Se curan radicalmente con el

GONARGIL (Seilos)
De venta: Farmacia de El Globo.

EL LIBERAL

todo el que se suscriba a EL LIBERAL, lo recibirá gratis hasta fin de mes.

Rellénese y envíese a esta administración el siguiente

BOLETIN DE SUSCRIPCION

D.....

que vive.....

núm..... piso..... se suscribe a EL LIBERAL

(FIRMA)

Sevilla..... de 19...

- POR TELEFONO -

El pleito militar y las responsabilidades

Importante documento de los Artilleros

Lo que se dice en él

Madrid 20 (3 t.) - Por conducto regular se sabe con toda certeza que ha llegado a poder del marqués de Alhucemas un documento, que firman todos los jefes y oficiales del Cuerpo de Artillería de guarnición en Madrid, y que dice así:

«Los jefes y oficiales de Artillería pertenecientes a la guarnición de Madrid le reiteran, como jefe del Gobierno, la más absoluta subordinación a los Poderes constitucionales, y deseando desvanecer, pública y oficialmente, ciertas inexactitudes que han propalado respecto a nuestra actitud, recurrimos a V. E., seguros de que expondrá nuestra decisión, y convencidos de que su alta personalidad será para nosotros el medio más adecuado para hacer saber al país que reconocemos lealmente la parte de culpa que nos corresponde en el desastre militar de la nación, así como en la parte de eficiencia y organización del Ejército, y que estamos decididos a mediarlo en todo cuanto dependa de nosotros, para reconquistar nuestro prestigio, poniéndonos en condiciones de servir al país eficazmente.

En prueba de la verdad de nuestros propósitos, deseamos vivamente, a costa de cuantos sacrificios sean necesarios:

Primeramente, que se hagan efectivas en el menor plazo posible todas las responsabilidades de orden militar en que hayamos incurrido nosotros y nuestros compañeros.

Segundo, que se reduzcan lo Presupuestos de Guerra a las posibilidades del país, y para ello, entre otras cosas, que se limiten rápidamente las plantillas de la oficialidad a lo estrictamente indispensable, dejando en nuestro Cuerpo sólo las necesarias para el servicio de las unidades que disponen de material moderno y las mínimas para el funcionamiento de los servicios técnicos e industriales.

Tercero, que nunca se organicen nuevos regimientos con aumento de plantillas sin contar de antemano con material moderno, locales y demás elementos indispensables.

Este espíritu de justicia, sacrificio y perfección es el que nos alienta para continuar en el Ejército dignamente.

Estamos persuadidos de que, comparten este ideal nuestros compañeros de otras Armas, y esperamos un día en que, convencido el país de que su Ejército es el organismo eficaz a que tiene derecho, sea el pueblo quien solicite de su Gobierno que el prestigio militar de España sea asegurado.

Por último, aseguramos bajo palabra de honor que las manifestaciones anteriores son expresión espontánea de nuestros sentimientos, ajenos antes y ahora a toda influencia política, y que no tenemos compromiso ni relación alguna con Junta o Asociación de ningún género.

El anterior documento está firmado por toda la oficialidad de Artillería de la guarnición de Madrid, incluso por los jefes.

Consecuencias del documento

Alhucemas y Alcalá Zamora confederación durante una hora

A las once y media llegó a la Presidencia el ministro de la Guerra.

El señor Alcalá Zamora debía ser esperado, porque apenas llegó, un secretario lo introdujo en el despacho del Presidente.

Cuando llegó el ministro de la Guerra no había ningún periodista en la Presidencia.

La conferencia del jefe del Gobierno y del señor Alcalá Zamora duró más de una hora.

Al terminar, los periodistas se encontraban en el antedepacho presidencial, esperando ser recibidos por el marqués de Alhucemas.

Los periodistas interrogaron al ministro de la Guerra.

Este, secamente, les dijo: «Yo me limito a cumplir con mi deber. Nada, por lo tanto, puedo decirles».

Como los periodistas insistieron en obtener del señor Alcalá Zamora declaraciones relacionadas con el asunto de actualidad, el señor Alcalá Zamora les dijo:

«Ahora que van ustedes a entrevistarse con el Presidente, él les dirá lo que crea que les debe decir.»

Y se marchó rápidamente, temeroso de que le hicieran nuevas preguntas.

García Prieto niega haber recibido el documento y lo declara anticonstitucional

Poco después, los periodistas eran recibidos por el jefe del Gobierno.

Preguntaron a éste qué había de cierto sobre el documento que había recibido.

«Efectivamente -repuso-, he leído en algunos periódicos un documento, en el cual se alude a los jefes y oficiales de Artillería de guarnición en Madrid, documento que se supone dirigido a mí y que me ha sido entregado ya».

Afirmó -agregó- que ni el ministro de la Guerra ni yo lo hemos recibido, ni podíamos recibirlo, por ser completamente anticonstitucional, ya que el derecho de petición está perfectamente reglamentado.

El documento preocupa al Gobierno

El documento hecho público que suscriben los artilleros de la guarnición de Madrid preocupa grandemente al Gobierno.

Algunos ministros lo conocían extraoficialmente, y aunque lo consideran mesurado y patriótico, se dan cuenta de la importancia de su presentación.

Parece que ayer se hicieron gestiones para que no se publicara, y caso de haberse, que se suprimieran las firmas.

Otra de las gestiones que se hicieron estaba encaminada a que no se presentase al Gobierno.

Del problema africano

Una comida. - Preparando temas para el Consejo. - La marcha de Silveira.

Madrid 20 (4 t.) - El jefe del Gobierno manifestó a los reporteros que después de la comida a que el ministro de Estado ha invitado, juntamente con él, al ministro de la Guerra y al Alto Comisario de España en Marruecos, tendrán una detenida conferencia, que será un cambio de impresiones sobre cuestiones que afectan al problema de Marruecos.

Con ello preparan los temas que se desarrollarán en el Consejo de ministros de mañana en la Presidencia.

Terminó diciendo que el jueves marchará el señor Silveira a posesionarse de su cargo.

Las atribuciones del Alto Comisario

La «Gaceta» publica una real orden delimitando las atribuciones del Alto Comisario.

Tendrá iniciativa en cuantas operaciones se realicen en ambas zonas, siendo los comandantes generales los encargados de prepararlas y dirigir las.

Cuando los comandantes generales consideren necesaria una operación, la consultarán con el Alto Comisario, solicitando su venia para realizarla.

Los asuntos y fuerzas jafitanas dependan del Alto Comisario, y cuando estas fuerzas deban intervenir en alguna operación, lo harán a las órdenes de los comandantes generales.

De las gestiones políticas que realicen darán también conocimiento a los comandantes.

Estos darán conocimiento al Alto Comisario de cuantos cambios introduzcan en las fuerzas a sus órdenes.

El Alto Comisario podrá pedir los transportes militares que necesite para las funciones del Protectorado.

El Alto Comisario dispondrá libremente de las comunicaciones telegráficas, radiotelegráficas y telefónicas.

El jefe del Gabinete militar

Se insiste en que el nombramiento de jefe del Gabinete militar del Alto Comisario, recaerá sobre el general Castro Girona.

El impuesto de utilidades

Madrid 20 (6 t.) - El «Liberal» de Madrid publica un artículo de don Antonio Sacristán, como presidente del Círculo Mercantil, defendiendo arduamente la campaña de las Cámaras de Comercio, Círculos Mercantiles y entidades análogas, contra el impuesto de utilidades, combatiendo eficazmente a éste.

Política sevillana

La cuestión electoral sigue en el mismo estado

Madrid 20 (5 t.) - En el expreso de esta noche regresan a Sevilla los parlamentarios señores Castillo Vaqueiro y Charlo, después de haber permanecido en la Corte varios días.

Los demás parlamentarios continuarán en Madrid hasta tanto que de resultado el pleito electoral, que a estas horas continúa en el mismo estado.

El conde de Colomby ha estado en la Presidencia, confiriendo con el jefe del Gobierno, y por ahora no hay acuerdo alguno.

También se hallan en la Corte el diputado por Sigüenza, don Miguel Sánchezdelp, y don Emilio Llach.

De Madrid

Firma de Hacienda

Ha sido firmado un decreto del ministro de Hacienda concediendo un crédito extraordinario de pesetas 3.831.000 para obras de reparaciones en las carreteras por daños producidos por los temporales y obras en los puertos de Canarias que sufrieron daños con motivo de los temporales marítimos.

Nota del ministerio de Hacienda

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota, en la que se consigna que no es exacto, como se dice algún periódico, que el Gobierno haya decidido no llevar a la práctica la aplicación de mejora a los subalternos del Estado.

Se añade en dicha nota que el asunto está en estudio del Consejo de ministros.

Una conferencia

El conde de Romanones confirió extensamente con don Melquíades Álvarez y el nuevo ministro de Marina, almirante Aznar.

Las elecciones en Huelva

Acerca de las elecciones generales en Huelva se están celebrando diversas conferencias.

Para los tres puestos por la circunscripción hay muchos candidatos, entre ellos el hijo del ex ministro señor Burgos Mazo.

Se considera seguro don Guillermo Moreno Calvo.

El señor Marchena Colombo, reformista, parece casi resuelto que presentará su candidatura por el distrito de Valverde del Camino.

Presentación oficial

El general Navarro estuvo esta mañana en el ministerio de la Guerra, haciendo su presentación oficial al ministro.

El conflicto del agua en la Cárcel de Valencia

El director general de Prisiones ha negado que faltase el agua en la prisión de Valencia.

Lo ocurrido es que al comendante se le acudaban varias mensualidades y amenazó con suspender el suministro si no se le hacían efectivas.

Como la cuenta quedó saldada, desapareció el conflicto.

El crucero «Reina Regente», regresa de Cabo Jubá. - No hubo sublevación

En el ministerio de Marina se han recibido informes oficiales de que el crucero «Reina Regente», que marchó a Cabo Jubá, ha regresado a la Península.

Se ha comprobado que en nuestras posesiones de África occidental no ha existido sublevación como se había dicho.

La tranquilidad es completa.

En Hacienda

Visitaron al ministro de Hacienda el director de Estadística y el senador señor Guillén del Sol, hablando sobre la exportación de la producción zaragozana.

El ministro se mostró identificado con sus visitantes, habiéndoles de la política económica austera que piensa desarrollar, en la cual confía estar asistido por la opinión.

Respecto a la ley de utilidades se propone introducir algunas reformas.

BOLSA

Madrid 20

Franco.	38 90
Dólar.	30 03
Líbar.	6 29

De provincias

Ciclón en Cádiz

Cádiz. - Durante la última madrugada se desencadenó un violento ciclón, seguido de enorme aguacero.

El arbolado de los paseos y jardines, faroles del alumbrado eléctrico, las redes de teléfonos y telegrafos, sufrieron daños de consideración.

El ciclón duró cerca de una hora, despejando después; pero persistiendo el vendaval.

Han suspendido la salida cuatro vapores, incluso el correo de Tánger.

El mar presenta imponente aspecto. Las olas rebasan las murallas, causando destrozos en ellas.

-Han llegado los reclutas de la séptima región destinados a Larache, embarcando en el vapor «Isla de Menorca».

Saldrán cuando cese el temporal. Se teme que en el Estrecho haya ocurrido algún naufragio.

HERNANTIZ

(Marca registrada.)
Ortopedia científica
Fajas, aparatos especiales y brazaletes para hernias inoperables y eventraciones, con patentes. Garantizase los trabajos bajo la inspección de la ciencia médica.
MATEOS GAJO, 55.

Pida usted las papeletas de la Colonia de Periodistas a los repartidores de EL LIBERAL

Ciudad de Viena

es la casa de muebles que presenta mejor surtido.

Franco, 29 - Montes Sierra, 3

CEMENTOS NACIONALES
LOS MEJORES

FABRICAS DE
AZULEJOS, TUBERIAS Y DEMAS
MATERIALES DE CONSTRUCCION

JACINTO GANIVELL
SURGICALS

ALBAGA, GORDOBA,
GRANADA, CADIZ

Edición de la mañana

DEL MOMENTO

Los enemigos de tierra adentro

Hablado el otro día Fernández Flores de la incapacidad de nuestros hombres públicos...

Los enemigos de España son unos cuantos centenares de familias. Y contra esos centenares de familias...

Esto es lo que sorprende. Que Fulano ó Mengano, esos hombres enciclopédicos que Fernández Flores ha pintado tan bien...

Toda esa legión de candidatos, de diputados que lo son, y que pretenden volverlo á ser...

Evidentes los fracasos, y los mil repetidos fracasos, que rindieron al pueblo en doloroso coeficiente de desventuras...

El paso superior de San Bernardo CONVOCATORIA

A los propietarios del barrio La Junta directiva del Casino de San Bernardo convoca á una reunión que tendrá lugar esta noche á las nueve...

Nota de la Colonia de periodistas

A la reunión convocada por el Casino de San Bernardo, concurrirá una representación de la «Colonia de periodistas»...

Liquidación de calzado Sobre una queja

Señor director de EL LIBERAL. Muy señor mío: Suplico de su amabilidad de cabida á estas líneas en el periódico que tan dignamente dirige...

En el número 8.160, en la hoja de la edición de la mañana, aparece un suelto titulado «Abusos en los tranvías», cuyo relato es diferente á lo ocurrido...

El día 18, el señor don Antonio Fornes Ullbarri, médico militar (según él lo indica), al llegar á Eritaña, había mucha aglomeración de público y veo que dicho señor se dispuso á tomar el coche por la parte donde está la cancela cerrada...

De accederse á lo solicitado por la «Inmobiliaria», los perjuicios serían: Dejar reducida la calle de San Bernardo de principal que es hoy, arteria de gran circulación y obligada entrada y salida del barrio...

Obstrucción por la muralla que se le coloca delante, la citada vía, el tránsito de toda clase de vehículos, aún los más pequeños, será en absoluto imposible...

Es honrar á su relativa pequeñez dejarnos de consignar las dificultades para el tránsito de peatones, sin dejar de reconocer por ello que las hay...

El anfiteatro anatómico

Abandono inalicable

Sr. Director de EL LIBERAL. Muy señor mío y de mi consideración muy distinguida: Por encargo de mis compañeros de estudios...

No dudando que por lo justo de la causa y por su proverbial cortésia dará inserción á las mismas, queda suyo atento, s. s. q. e. s. u.

Francisco de A. Gómez García.

En nombre de todos mis camaradas que hacen aprendizaje científico en el Departamento Anatómico, y muy especialmente en nombre de los alumnos del segundo curso de Medicina...

Los estudiantes de Medicina sabemos muy bien que los mejores deseos de nuestros catedráticos de Anatomía y Técnica se han estrellado siempre ante la pasividad y la incuria de los que, teniendo el deber de dotar á la ciudad de un Anfiteatro digno de ella...

A la opinión en general, á la Prensa sevillana, exponemos nuestras quejas, para que las acoja y defienda, como siempre acoje y defiende toda causa digna y justa...

Francisco de A. Gómez García.

Representante del segundo curso de Medicina.

Entendemos justísima la queja de los alumnos de la Facultad de Medicina, siendo de esperar que por su naturaleza, y por lo que tiene de depresivo para Sevilla, las autoridades adoptarán en seguida una medida de rigor en consonancia con el gran interés del asunto.

Conservas de pescados, Conservas de carnes, Conservas de legumbres

«EL ISTMO» Córdoba, 4 y 6.-Proveedor de la Real Casa De Sociedad

Pasan temporada en el campo los marqueses de Tablantes é hijos. En Madrid ha fallecido el señor don Juan Manuel Santisteban Salafraña, marqués de Pinares.

La Casa sin Balcones

Candados á 90 céntimos; bombillas eléctricas á una peseta; grandes rebajas en ollas y cacerolas de aluminio; gemelos prismáticos de todas clases; escopetas y pistolas Star, Browning y Bayar; cartuchería para las mismas; máquinas de fotografía de todas marcas; placas y películas; herramientas en liquidación; cortaplumas desde 40 céntimos; máquinas de escribir.

Liquidación de calzado Sobre una queja

Señor director de EL LIBERAL. Muy señor mío: Suplico de su amabilidad de cabida á estas líneas en el periódico que tan dignamente dirige...

En el número 8.160, en la hoja de la edición de la mañana, aparece un suelto titulado «Abusos en los tranvías», cuyo relato es diferente á lo ocurrido...

El día 18, el señor don Antonio Fornes Ullbarri, médico militar (según él lo indica), al llegar á Eritaña, había mucha aglomeración de público y veo que dicho señor se dispuso á tomar el coche por la parte donde está la cancela cerrada...

De accederse á lo solicitado por la «Inmobiliaria», los perjuicios serían: Dejar reducida la calle de San Bernardo de principal que es hoy, arteria de gran circulación y obligada entrada y salida del barrio...

Obstrucción por la muralla que se le coloca delante, la citada vía, el tránsito de toda clase de vehículos, aún los más pequeños, será en absoluto imposible...

Es honrar á su relativa pequeñez dejarnos de consignar las dificultades para el tránsito de peatones, sin dejar de reconocer por ello que las hay...

D. E. P. A.

Rc gad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Joaquín Forte Guzmán

QUE FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD

A LOS VEINTITRÉS AÑOS DE EDAD

El día 20 del corriente, después de haber recibido los auxilios espirituales

Su Director espiritual; sus padres, don José y doña Carmen; sus hermanos, don José, doña Carmen, don Fernando, doña Victoria y María; tíos, primos, demás parientes y afectos, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan al transporte de su cadáver, mañana miércoles 21, a las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria al Cementerio de San Fernando, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo recibe en la casa mortuoria y despide en el Cementerio

Vivía: Jesús de Gran Poder, 67. No se reparten esquelas

Información extranjera

(Por telégrafo)

El conflicto de Oriente

La Delegación turca llega á Constantinopla

Constantinopla.—Esta mañana llegó á esta capital la Delegación turca en la Conferencia de Lausana, presidida por el señor Ismet Bajá. Este conferenció con los Comisarios Superiores aliados, y probablemente celebrará con ellos mañana una nueva entrevista.

La carta de lord Curzon á Ismet Bajá

Constantinopla.—La carta de lord Curzon decía que el Gobierno británico estima que Ismet Bajá se equivoca al no querer firmar el Tratado de paz en Lausana antes de salir de dicha ciudad lord Curzon.

Insiste en que no puede pensarse en que los aliados hagan más concesiones, pues ello perjudicaría sus intereses; pero que toda demora por parte de los turcos en firmar redundaría en perjuicio de todos los intereses; pero muy especialmente de los turcos.

Chicherin, cree que no habrá guerra

Moscu.—La Prensa de los Soviets publica algunas declaraciones hechas por Chicherin á su regreso á Moscu, referentes al problema de las reparaciones.

Chicherin, que viene de Lausana, asegura que, á pesar de la tensión que actualmente existe entre Francia y Alemania, la ocupación del Ruhr no provocará una nueva conflagración europea.

En el Senado italiano.—El Tratado de Santa Margarita

Roma.—En la sesión del Senado, terminado el discurso del señor Mussolini, fueron aprobados los acuerdos de Santa Margarita entre Italia y Yugoslavia; el Tratado relativo á armamentos navales, concertado entre Italia y otros Estados en Washington el 6 de Febrero de 1922; el Tratado relativo á la protección de las vidas de neutrales y no combatientes, en el mar y tiempo de guerra, y prohibición del empleo de gases y otros productos químicos tóxicos concertado entre Italia y otros Estados de Washington es igual fecha que el anterior; el Tratado relativo á la independencia de China, entre las mismas potencias, mismo lugar y fecha; el Tratado relativo á la revisión de tarifas de Aduanas chinas, entre las mismas potencias, mismo lugar y fecha; y los Tratados de Comercio concertados entre Italia y Checoslovaquia á Italia y Polonia, y «modus vivendi» comercial italoespañol.

Muerte de Mme. Viviani en París

París.—En esta capital ha fallecido repentinamente la esposa del presidente del Consejo M. René Viviani.

Un proyecto de la Asamblea general de Angola

Londres.—Telegrafían de Constantinopla á la Agencia Reuter que, según noticias de buen origen, la Asamblea general de Angola redacta un nuevo proyecto de Tratado, que será sometido á la aprobación de las potencias, en el que reivindica sus derechos sobre Mossul y Karagatch.

El robo de la Mala de la India

París.—Es difícil de precisar todavía la importancia del robo de la Mala de la India. Entre los objetos robados figuran importantes despatches que venían en tránsito del Extremo Oriente con dirección á los Estados Unidos.

dos Unidos. Asimismo se apoderaron los ladrones de pliegos con valores. Se efectuó el robo entre las estaciones de Laroche y París.

Viaje á América del príncipe heredero de Italia

Roma.—El príncipe heredero de Italia se propone emprender un viaje para visitar la América del Norte. Después lo hará también á la del Sur.

Los reos de alta traición en Francia

París.—El rápido de Basilea, que ha conducido á París al señor Judet, ha llegado á las tres de la tarde. El ex director de «L'Eclair» había sido detenido en Villiers Sur Marne. En automóvil ha sido conducido á la prisión de la Santé.

Muerte de un ministro checoslovaco

Praga.—El doctor Rasín, ex ministro de Hacienda, cuyo estado era esta tarde desesperado, ha fallecido á última hora en la clínica donde se curaba de las heridas recibidas en el atentado de que fué recientemente víctima.

Teatro del Duque

Miércoles 21 Febrero 1923 á las diez y media ESTRENO

de la comedia lírica refundida en un acto, dividido en tres cuadros, original de los señores Alfonso Lapena y Alfonso Muñoz, música de los maestros Soutullo y Vert.

Las Perversas

Liga Española de los Derechos del Hombre

Esta delegación local convoca á todos sus adheridos y simpatizantes con los fines de la Liga, á una reunión en la calle Barón de Sahasna, 5, el día 21 del actual, á las nueve de la noche, para dar cuenta de las representaciones enviadas á la Asamblea Nacional y tratar otros asuntos de interés.

Teatro San Fernando

Temporada de Cinematógrafo de arte INAUGURACION

El Miércoles 21 de Febrero De seis a doce y media de la noche. ESTRENO

de la colosal película de serie en 75 episodios, titulada

El Vengador

Protagonista: William Ducán

El artista de la emoción El artista predilecto de todos los públicos.

La película que ha alcanzado mayores éxitos. Butacas, 0,70

Anfiteatros, 0,40 Gradas, 0,25

Para relojes de oro Vea á RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

RAMIRO Relojería Sagasta 22 24

La citada prolongación traería como una de sus primeras consecuencias, la inmediata depreciación de las propiedades allí enclavadas, y haría imposible que una línea de tranvías cruzase la calle de San Bernardo, facilitando la comunicación de todo aquel barrio, tranvía que al hacer su recorrido lógico y natural, favorecería extraordinariamente al elemento obrero, no sólo de San Bernardo, sino también de la Calzada, que tiene su trabajo en las fábricas militares y en otras industrias particulares que en número de consideración existen en aquel sector.

Razones todas éstas que demuestran bien claramente que nada más lejos de nosotros el propósito de obstaculizar la obra de la «Inmobiliaria», sino que el interés general del barrio, el de sus vecinos y propietarios, la «Colonia» incluso, se limitan al ejercicio de un legítimo derecho, no prestándose á ser víctimas voluntarias del sacrificio que se les pretende imponer, aspirando sólo á que sus conveniencias é intereses queden garantidos.

RELOJES DE PARED Gran exposición en la relojería El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 51

Historia del Esperanto

II

Estos apuntes históricos, extractados, hasta el límite de no restarles su verdadero y esencial espíritu, son como hemos visto en el capítulo primero, revelación de la carta dirigida por el sabio doctor Zamenhof, autor del esperanto, á un amigo que le solicitaba detalladas referencias sobre el historial y creación de la lengua de su invención.

Finalizaba el relato del capítulo anterior, cuando el pensador del esperanto, después de las múltiples dificultades, transformaciones y ensayos, para lograr el éxito más completo en su ensueño de lengua universal, se da cuenta de que los idiomas actuales poseían inmensa provisión de palabras que ya eran internacionales, conocidas también por la mayoría de los pueblos, y que formaban como un tesoro para su proporción de lengua internacional. En tal situación, seguiremos refiriendo la carta del doctor Zamenhof, motivo de este segundo capítulo.

Continúa escribiendo el autor del esperanto:

«En el año 1878 la lengua estaba ya más ó menos lista, aunque de la lengua de entonces «lingve universal» y el esperanto actual, había todavía gran diferencia. Comunicué á mis compañeros esta noticia. La mayor parte de ellos fueron atraídos por la idea y por la extraordinaria facilidad del idioma y se empeñaron á aprenderlo. El 5 de Diciembre de 1878 todos reunidos, festejamos solemnemente el nacimiento del idioma. Durante la fiesta, se pronunciaron palabras en la nueva lengua y cantamos, con entusiasmo un himno. Sobre la mesa, además de la gramática y el diccionario, había algunas traducciones en la nueva lengua. Así terminó el primer período de ésta.

Yo era entonces muy joven todavía para sacar al público mi trabajo, y decidí esperar aún cinco ó seis años, y en este tiempo probar cuidadosamente el idioma, trabajando con él en la práctica. Medio año después de la fiesta del 5 de Diciembre concluimos el curso en el Instituto y nos separamos. Los futuros apóstoles probaron hablar algo de la nueva lengua, y habiendo encontrado las guasas de los hombres maduros, se apresuraron á negarla y me quedé completamente solo. Previendo bromas y persecuciones, me decidí á ocultar ante todos mi trabajo. Durante los cinco años de mi permanencia en la Universidad, nunca hablé con nadie sobre mi asunto; este tiempo fué para mí muy difícil. El ocultamiento me atormentaba y el tiempo más hermoso de la vida, los años de estudiante, pasaron tristísimos para mí.

Durante seis años trabajé perfeccionando y probando la lengua, y tuve bastante trabajo; aunque en el año 1878 me parecía que la lengua estaba completamente lista, pruebas extensas me enseñaron que lo que me había parecido completamente listo en teoría, no estaba del todo dispuesto en la práctica. Mucho debí poder, sustituir, corregir y técnicamente transformar. Palabras y formas, principios y postillos se empujaban y estorbaban uno al otro, mientras que teóricamente, cada cosa por separado y en pruebas cortas me parecían muy bien. Ciertas formas que yo creía riquezas, se me presentaban en la práctica como balasto innecesario; así por ejemplo, debí abandonar algunos sufijos no precisos.

Ya me parecía que bastaba á la lengua gramática y diccionario; pero la práctica me convenía siempre más y más de que la lengua necesitaba aún algo incoercible, el elemento de enlace que da á la lengua vida y determinado formado espíritu.

Es indudable que, poco á poco, y sin notarse, cambiará mucho la forma de la lengua; pero si los primeros esperantistas, hombres de distintas naciones, no hubiesen encontrado en ella un determinado y fundamental espíritu, cada uno habría tomado

por su lado y la lengua continuaría eternamente, ó, al menos, por largo tiempo, como una colección de palabras sin vida ni gracia. Empecé entonces á evitar las traducciones al pie de la letra de esta ó aquella lengua, y me esforcé en pensar directamente en el idioma neutral. Después noté que la lengua, en mis manos, cesaba de ser la sombra de aquella con quien me ponía en relación y tomaba su propio espíritu, su propia vida, su determinación y especial fisonomía, sin depender ya de influencia alguna. De igual manera la palabra fluye, también flexible, graciosa y libre, como la viva lengua patria.

Todavía hubo una circunstancia que me hizo aplazar por largo tiempo dar á conocer al público mi trabajo, pues quedaba sin solución un problema que tiene grandísima significación para un idioma neutral. Sabía que todos me dirían: Vuestra lengua sólo me será útil cuando la acepte todo el mundo. Pero como el «mundo todo» no es posible sin anteriores y separadas «unidades», la lengua neutral no podía tener porvenir hasta que su utilidad se hiciera para cada uno personalidad separada, de que la lengua fuese ó no ya aceptada por el mundo. Sobre este problema reflexioné mucho.

Por último, los llamados alfabetos secretos, que no exigen que el mundo los acepte previamente y dan al que lee lo escrito la posibilidad de comprenderlo si se le envía la clave, me condujo al pensamiento de arreglar también la lengua á la manera de tal clave, que contenido en sí no sólo el diccionario, sino también toda la gramática en forma de elementos separados, independientes y ordenados alfabéticamente, daría la posibilidad á todo el que la recibiera de comprender en seguida una carta adjunta, cualquiera que fuese la nacionalidad del receptor.

Salí de la Universidad y empecé mi práctica de medicina, pensando también en la presentación de mi trabajo al público. Arreglé el manuscrito de mi primer folleto (Dr. Esperanto. «Lingua Internacional.—Prólogo y libro de enseñanza completo») y comencé á buscar editor. Pero aquí encontré por primera vez la amarga práctica de la vida, la cuestión financiera, con la que luego debí y debo batallar de firme. Durante dos años busqué editor; por último, después de largos esfuerzos, conseguí editar por mí el primer folleto, en Julio de 1887.

Ante todo esto, yo estaba muy excitado. Sentía que estaba ante el Rubicón, y el día en que apareciera mi folleto, ya no tendría la posibilidad de volver; sabía la suerte que esperaba á un médico que depende del público, si este público va en él á un hombre que se ocupa de cosas que no atañen á su carrera; sentía que yo ponía en una carta mi tranquilidad futura, mi existencia y la de mi familia; pero no podía abandonar la idea que se había introducido en mi cuerpo y en mi sangre, y... pasé el Rubicón.

Así termina la carta del inventor del Esperanto, en la que hemos podido apreciar su espíritu noble y heroico, así como las energías y sufrimientos de este hombre, que, como tantos otros que pretendieron traer grandes beneficios á la Humanidad, consagrando toda su existencia á la realización de sus nobles y altruistas sentimientos; pero el doctor Zamenhof ha tenido al menos la inmensa satisfacción de ver implantados, en parte, sus ideales, sin añadir los innumerables éxitos de difusión y esencialísimos progresos alcanzados después de la muerte de este gran apóstol de la Humanidad, sobre todo en estos últimos tiempos, y que dará á conocer en sucesivos artículos.

Carlos Martínez (Karolo).

Delegado de la Asociación Esperantista en Sevilla.

Graduación científica

de la vista gratis

Gran Bazar Médico-Óptico

GUILLERMO GREEN

8, Velázquez, 8

Frente al Café Nacional

FIJARSE bien en el nombre

“GREEN”

RELOJES DE PULSERA

La casa mejor surtida

El Cronómetro, Sierpes 21

(frente al Correo) Teléfono 51

Para Semana Santa

Las fiestas de la Semana Mayor nos obliga á todos á compartarnos en consonancia con la grandeza propia del esplendor de esas fiestas

Y cuidadosos de la estética cristiana, debemos aparecer ante los ojos de los extranjeros que nos visitan como personas «urbanizadas» y elegantes.

¿Quién se atreve á salir en vestidos con un mil traje? Pero como todos no tienen 40 ó 50 duros para un traje nuevo, que es lo que cobran por «sus sastresterías» de Dios, Pedro Roldán—plaza del Pilar, 3, y Linares, 17 y 19—nos resuelve el problema, ofreciendo trajes de pura lana, para caballeros, admirables y elegantemente confeccionados, desde 30 pesetas, y para niños, desde 15. Además, que ya es sabido el refrán: «El que no estrena en Domingo de Ramos...»

Motocicletas INDIAN
Gran Carrera de regularidad
Barcelona
Zaragoza
Barcelona
(700 kilómetros)

Tomán parte cinco motocicletas INDIAN, y ganan Medalla de oro, L. Mucaya. La única moto sola que obtiene esta alta recompensa.—Medalla de oro, Pedro Pl. Unica que en la «Categoría expertos» (side-cars) obtiene esta alta recompensa.—Medalla de plata, Antonio Renom.—Medalla de plata, E. Sndupe.—Medalla de plata, S. Godina.

Rafael Gómez Maqueda
Teodosio, 65 Sevilla

Carbones minerales ingleses
Vapor HEKLA

Ha llegado hoy a este puerto el para la casa STEVENSON BONET y COMPANIA, con un nuevo cargamento de Carbón Cardiff Almirantazgo y Antracitas de Swansea

El Fénix Agrícola

Compañía seguros contra robo, hurto y extravío ganado. Cánovas del Castillo, 43. Teléfono, 45.

Noticia interesante

El síndico del gremio de tratantes en carnes invita a los industriales de su gremio para la junta de agravios que se celebrará el día 25 del corriente, a la una de su tarde, en el Paseo del Duque.

Tintorería Larros, S. A.

Tiñe en todos colores y limpia toda clase de trajes y prendas, dejándolas como nuevas

BACALAO

superiores, frescos, desde 1,50 a 3 pesetas kilo. Pasta fina de tomates en lata de dos y medio kilos, a 2,25 pesetas lata. En lata de medio kilo, 0,50 peseta lata.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

MARTIN CORDONEDA
Consultas de 11 a 2.—Jesús del Gran Poder, 16, piso principal izquierda.

Pensión Escolar

se ha trasladado a la calle San Pedro Mártir 14, Sevilla

Gran TINTORERIA a vapor E. ADEMA
Fabrica y escritorio: Bazán 6 y 8
Securales: P. y MARSELL 3
Y San Jorón, 23, Triana
especialidad de limpieza y tintura en negro y colores sobre toda clase de prendas.
Precios módicos.

RIOTINTO
Bateo de rumbo

En la parroquia de Santa Bárbara recibió las sacras aguas bautismales la hermosa nena, primogénita de nuestros particulares amigos don Félix Hoyos Morando y doña Defina Gil Gil.

El sacramento fué administrado por el digno párroco, don Manuel García, actuando de padrinos don Felipe Hoyos, secretario de este Ayuntamiento y hermano del padre de la neñita, y doña Estela Puente, esposa del padrino.

Durante el acto, los profesores don Manuel Gil, don Aurelio Pascual y don Daniel Núñez ejecutaron preciosos números musicales, con acompañamiento de órgano.

Los numerosos invitados pasaron al domicilio de los señores de Hoyos, donde fueron obsequiados con verdadero rumbo, haciéndose gran consumo de vinos, licores, pastas y cigarrillos.

El elemento joven concibió la idea de asaltar el salón principal del Circolo «La Unión», lo que fué llevado a la práctica inmediatamente.

Una nutrida orquesta, integrada por valiosos elementos de la Sociedad «Albéniz», ejecutó un selecto repertorio de bailables, que acompañados por el acompasado ruido del «jazz-bando», a cargo de Serafín Gil, hacían danzar a todo tren a un enorme grupo de parejas, insaciables aún, a pesar de las pasadas noches de Carnaval.

Entre otras, recordamos a las simpáticas señoritas Reposo Castro, Esperanza Medina, María Paredes, Blanca Márquez, Tomasita Rabadán, Rosario de Medio, Aurora Reyes, Anita y Encarna Fernández, Rafaela Reyes, Ursula Hoyos, Defina Domínguez, Angelita Domínguez, Mariquita Hoyos, Magdalena Puente, Concha Piniña, Rosario y Dolores Garrido, Esperanza Rodríguez, Elena, Conchita, Refugio y Anreola Mojarro, Elena y Carmela Ortiz, Ramona Rodríguez, Claudia Corrasco, Estrella Serrano, Paquita Millán, Rosalía Jiménez, Hilario Gil, Lolita Fernández, hemeristas Palomas, Mariquita Ramos, Candelaria Terribio y un buen puñado más de bellas criaturas, que, por ser tantas y tan guapas, no es extraño cometer omisiones.—Corresponsal.

De Dos Hermanas

El Domingo de Piñata se celebró en ésta el anunciado festival taurino a beneficio de la Hermandad de la Vera-Cruz. La improvisada plaza presentaba animado aspecto, viéndose en los delanteros de barrera infinidad de caras bonitas.

A la hora anunciada ocupan la presidencia las bellísimas señoritas Virtudes Moreno, María Teresa Moreno, María T. Sorrentine, Araceli Gómez y Dolores Muñoz (una tontería de mujeres), luciendo todas las clásicas mantillas y hermosos mantones bordados, emblema de la mujer española. Virtudes Moreno lleva la voz de mando en este bouquet de flores.

Al hacer el paseo las cuadrillas de Ramito, Macandro y Moyanito, cae un ligero chubasco.

El primer novillo es cárdeno claro y de bonito tipo. Ramito lancea valiente escuchando aplauso; variado el tercio toma banderillas y llegándole a la cara, admirablemente, deja un par superior. Cerrajillas llega en igual forma y coloca un par algo abierto. Morita deja los palos donde Dios quiere.

Ramito ejecutó una faena de muleta valiente, intercalando varios pases de maestro, estando algo movido en los demás, para media estocada en las agujas, rodando el bicho sin puntilla. Aplausos y regalo de la presidencia, y de la señorita Dolores Martínez a la que había brindado.

El segundo es negro y de más respeto que el anterior, pero menos bravo.

Macandro se abre de capa y administra al novillo cuatro verónicas y un recorte y escucha palmas. Toman banderillas Macandro y Ramito. Moyanito (R.), da unos cuantos capotazos para fijar al bicho y el público aplaude. Macandro deja un par estupeando, y Ramito medio, saliendo bastante apurado de la suerte. Cerrajillas deja otro par valiente. Paco Almonte y Revertito, están muy bien bregando, y Morita rodando toda la tarde.

Macandro, de grana y oro, brinda y se dirige al bicho al que muleta valiente, y entrando admirablemente, deja una estocada caída y desahellada a pulso al segundo intento. Aplausos y regalos de la presidencia y del barón de Casa Ubol, al que le brindó la muerte del bicho.

Tercero.—Negro y de escasa presencia. Moyanito chico se abre de capa y torrea algo deslicado. El becerrito es un pájaro de cuenta. Llegada la hora de banderillas las toman Morita y Cerrajillas, saliendo del paso bastante regular.

Moyanito, de verde y oro, brinda y se dirige al becerro, que está incerto y avisado. Da un pase de pecho, del que sale desarmado y perseguido, sufriendo un achuchón. Sigue valiente la faena, y cuando consigue igualar al bicho, entra a matar recto, como una vela, y deja un pinchazo. Pincha de nuevo, y deja media estocada, que es suficiente. Aplausos y regalos.

Artrastrado el último bicho, se presenta en el ruedo varios jóvenes montando briosos caballos. En un instante colocado a prudencial altura, son enrolladas las cintas que han de ser encañadas por otras colocadas en la barandilla de presidencia.

El premio donado por la Comisión organizadora, es ganado por el distinguido joven don Joaquín Varo, por alcanzar mayor número de cintas. Resumen.—La presidencia, acceso-

EL CARNAVAL

Montado en el corcel de la locura, vuela, no corre, el Carnaval insano, y con su effluvio de letal pantano, suprime de los hombres la cordura.

Samido en embriaguez, triste y oscura, el mundo reptá como vil gusano, hasta alcanzar, con temblorosa mano, la luz de la razón, hermosa y pura.

Reintegrado en su juicio firme y pleno, y libre del letálico veneno que borbó su fulgor inteligente,

maldice al Carnaval, fiesta precita, porque al ponernos su antifaz, nos quita lo que dentro llevamos de decente.

Aracena, 1923. José Hidalgo.

Noticias

Firma de esposales

En el domicilio de la distinguida señora doña Encarnación Manzano, viuda de Jiménez, ha tenido lugar, ante el cura propio del Salvador, don Antonio Ruiz de Vargas, la firma del contrato de esposales de su bellísima hija María Luisa y el bizarrro capitán médico don José Escobar Delmás, actualmente destinado en Ceuta.

Actuaron de testigos don Jorge de Pucyo, don Patricio Peñalver y don Ignacio Caro.

Por reciente luto de familia, el acto se celebró en la intimidad.

La boda ha sido fijada para el 15 del próximo mes de Marzo.

Los novios están recibiendo muchas felicitaciones y regalos de sus numerosos amistades.

Ha salido para Madrid, Barcelona, Valencia, Cartagena y otras importantes capitales nuestro querido amigo don Antonio Sanchez, gerente de los salones de «varietés» Olimpia y Moderno, para contratar artistas de reconocida fama en el género de «varietés», a quien deseamos un feliz viaje y éxito en sus gestiones.

Doctor ZBIKOWSKI

Enfermedades de los ojos
Reconocimiento de la vista
Prescripción de lentes
TRASLADO SU CLINICA DE PLAZA MUSEO A Javier Lasso de la Vega, 1

CAPITONNES Y MUDANZAS

F. SOTO
SAN ELOY, 16 Teléfono 657

MANTONES BORDADOS Y PAÑUELOS DE TALLE. B. ZAR-JOYERIA

Dr. Gómez. Medicina de niños y general. Bolsa, 7. De 1 a 4.

Pecho-Venéreo-Sifilis

Dr. Crivell, Pópulo, 24. De 11 a 3

PEÑAS, COLLARES fantasía, PENDIENTES grana, BAZ. R. JOYERIA

Chalecos gran moda, para caballeros, buen surtido y precio increíble tiene la casa Potente, Tetuán, 37.

Santandreu, dentista. Rioja, 2

Contra quemaduras y sabalones, posada CERREO. Farms. Drogs.

Vapor BULERO

con cargamento de 1.700 toneladas carbón Cardiff primera (Almirantazgo), en tamaño de grueso-cribado, llegará a este puerto el día 33 del corriente mes.

Para primeros de Marzo, una partida de carbón escocés, marca Whitell Spirit (lama larga), por vapor «Bo-gheldo».

Hagan sus pedidos, en la seguridad de obtener buenos precios, a ANTONIO ALVAREZ CANTO, sucesor de Pascual Wert.

Escritorio, Maese Rodrigo, 26 (teléfono 592). Depósitos en el puerto y calle Sebastián Elcano, de cok metalúrgico inglés, avellanas para fragua y antracitas de Swansea, en todos los tamaños.

El medicamento nuevo alemán contra

Enfermedades del pecho (tuberculosis), el

«Cal-Sil-Sanavida» que los señores médicos reccetan con preferencia, ya se vende

En todas las farmacias

Tres pesetas la caja con ojer comprimidos. Representante en Sevilla, Angel Torres, farmacéutico, San Roque, 15, teléfono 1.025.

EL ANTISÉPTICO MAS PODEROSO DE LOS BRONQUIOS
SOLUCION PODERON
Soberano remedio para combatir toses pertinaces, catarros crónicos, bronquitis, asma, etc.
LABORATORIO ARRANS :: SEVILLA

COMPRO papeletas del Monte de Piedad y objetos de todas clases

VENDO más barato que nadie alhajas y otros artículos, todos de verdadera ocasión.

Compra-Venta O'Donnell, 21

Los doctores Mackay y Macdonald

tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes, en Marqués de Paradas, 41.

Teatro Lloréns

Hoy miércoles, 21 de Febrero

Extraordinario programa cinematográfico y el más grande acontecimiento científico del día.

Odronoffs

Miss Lizz (La Misteriosa)

El telégrafo humano.—El público piensa.—Miss Lizz ejecuta.

Espectáculo de lujo, de absoluta novedad.

Nota.—Odronoffs, único en su género, regala MIL PESETAS a la persona que le comprabe que se vale de espectadores comprados o vistos de antemano para sus experimentos.

Por el cinematógrafo, estreno del primer episodio de

El secreto negro

(Tres partes.)

Reprise del prólogo y primer episodio de

Parissete

(Cuatro partes.)

A pesar de lo costoso de este estupendo programa, no se aumentan los precios.

Sección continúa, de seis a doce y media.

Toros en América

La Prensa mejicana sigue reflejando la campaña hecha por los gaonistas contra Maera.—Ruidoso éxito del espada sevillano en su última corrida.

Todos los diarios llegados en el último correo de Méjico publican extensas crónicas en las que relatan la corrida celebrada el 28 de pasado Enero, en la que el valiente matador de toros sevillano Manuel García (Maera), salió triunfante, contra toda la irracundia de los gaonistas, allí llamados «la porra», que este año estrenó su campaña contra Maera, de igual forma que el anterior lo hicieron contra Sánchez Mejías.

«Excelior» reseña en la siguiente forma las faenas realizadas por el valiente espada de Triana en su última corrida en la plaza de «El Torero»:

Manuel García, brinda a «Monosabio», que ocupa un asiento de barrera. El público aplaude al espada trianero y pita estruendosamente al cronista trianero.

Pálido y con el rostro descompuesto, busca Manuel García a la fiara. Se comprende en esos instantes que va resuelto a dejarse coger, a sacrificar la vida antes que seguir siendo vilipendiado y víctima de la injusticia. Al ver aquello no hizo recordar al infornado Antonio Montes, que buscó mejor la muerte. El torero indignado, el que tiene verdadera vergüenza lo prefiere todo antes que los injustos ataques de algunos escrito-

CARBONES Y COKES

PRECIOS A DOMICILIO Y SOBRE VAGON

Cok Gas, quintal (46 k.) 5,50 ptas. Tonelada (1.000 k.) 119,50

Antracita inglesa Swansea 6,50 135

Carbón especial para cocinas 5,00 105

avellana, lavado p. fragua 5,50 110

de encina, 11,00 239

También hay grandes existencias en carbones Cardiff, Newcastle y Cok metalúrgico inglés. En todas las clases de carbones, se hacen precios especiales por vagones completos de 10.000 kilos

Se encuentra descargando en este puerto el vapor «Fred Olivos», con 2.0 toneladas de carbón Cardiff grueso cribado Almirantazgo, con Depósito: ALMANA 7, teléfono 682. ALFONSO DE CASTRO.—También se reciben avisos para pedidos en la Camisería de Portillo y Daza, Flores 31.

VIUDA DE JOSÉ MENSAQUE Y VERA

Fábrica de azulejos, tejas planas, ladrillos prensados y demás materiales de construcción.

SAN JACINTO, 75.—SEVILLA

CAPACHOS

de todas medidas para prensas aceite ANTONIO BECERRO

Despacho: Castilla, 50, Sevilla.—Tel. 3067

Los que mata

Unos cuantos catarros abandonados, algunas bronquitis mal cuidadas, y ahí está el camino ya preparado para la tuberculosis. Débiles del pecho, enfermos de los bronquios, agudos o crónicos, no se deje usted coger por esa terrible enfermedad, defládase y diga usted bien claramente que el PECTORAL RICHELET está ahí precisamente para sostenerle en la lucha, y llevarle la curación radical aun en los casos más graves y antiguos que sean. Durante sus ocupaciones que sean, durante sus ocupaciones que sean, tome usted PASTILLAS RICHELET, que es una verdadera poeión seca, especialmente obtenida para continuar la acción del PECTORAL RICHELET. En casa, el PECTORAL RICHELET, y para fuera, las PASTILLAS RICHELET.

El PECTORAL RICHELET se vende a 2,90 pesetas el frasco, y las pastillas, a 1,70 la caja, en todas las farmacias y droguerías, y de no encontrarlo sírvase escribir seguidamente al LABORATORIO RICHELET, San Bartolomé, 1, San Sebastián.

Carbones baratos

Encina quintal 10.— arroba 2,50 kilo 0,25

Coke 5,25 1,35 0,15

Antracita 6,50 1,65 0,15

Cisco Carbón 4,50 1,25 0,10

Oruña 6.— 1,50 0,15

Piedra fanega 2 pesetas.

Felipe Esteban, San Moy, 55. Teléfono 1.345

Por fin de Balance

Se liquidá todo a la mitad de su valor

Éljense en los precios a que están marcados los artículos en el escaparate y se convencerán.

Imposible toda competencia

Pedro García Sierpes, 9



POR TELEFONO

Comentarios al documento de los artilleros

El Consejo de hoy tendrá excepcional importancia política

Se asegura que ha dimitido el capitán general de Madrid, Sr. Orozco

El documento de los artilleros

Comentarios sobre el mismo

Madrid 20 (11-15 n.)—La lectura del documento atribuido a los jefes y oficiales del Cuerpo de Artillería de la guarnición de Madrid, que se supone ha sido entregado al presidente del Consejo de ministros, ha producido gran impresión.

Algunas personas afectas a la situación, aseguran de una manera absoluta que dicho documento no había llegado a manos del Gobierno, asegurando que en el caso de haberse presentado habría seguido inmediatamente a dicho acto las oportunas medidas de aquel.

Entre los elementos militares y civiles ha sido este asunto el tema de todas las conversaciones, reflejándose gran curiosidad por conocer el criterio del Gobierno en materia de tanta trascendencia.

A consecuencia de los rumores circulados relacionados con la cuestión planteada, los círculos políticos estuvieron más concurrenciosos de ordinario.

Se ha dicho que la actitud que refleja el documento no era desconocida de los miembros del Gobierno y mucho menos del marqués de Alhucemas y del ministro de la Guerra, á quienes por consecuencia de una intimación muy significativa que escucharon de labios de persona bastante allegada, vieron motivos más que suficientes para considerarse obligados a realizar gestiones, que les pusieron al tanto de lo que se tramaba.

Se decía hoy que el documento no había llegado a las manos del Gobierno hasta las primeras horas del día de ayer, y se añadía que entre los oficiales del Arma no había unidad de criterio sobre el contenido del documento, llegándose á afirmar que sólo lo habían suscrito unos veinte entre jefes y oficiales, habiéndose negado en absoluto á hacerlo los restantes.

Instrucción de sumarias?

Otros muchos rumores han circulado también esta tarde. Se aseguraba que por el ministerio de la Guerra se había ordenado la instrucción de dos sumarias: una en Melilla, motivada por el telegrama del general Bozada publicado esta mañana, haciéndose eco de la actitud de aquel ejército, que sintiéndose vejado se encontraba dispuesto á todo trance á realizar la operación sobre Alhucemas, y otro motivado por el documento de los artilleros.

También se decía que los generales del Cuerpo de Artillería simpatiza-

ban con el documento y que en días sucesivos se conocerían otros muy importantes, admirándose al suscribirse por los artilleros.

Una reunión.—Palabras del ministro de la Guerra.

El señor Alcalá Zamora asistió esta tarde á la reunión convocada por la Inspección de Sanidad militar, á la que concurrieron varios jefes de la misma, para continuar ocupándose del proyecto de reforma del Cuerpo.

A cuantas preguntas dirigieron los periodistas al ministro, contestó únicamente que el sobre cumplir con su deber.

A última hora de la tarde parece que el ministro sintetizó el acto de los artilleros, diciendo:

—Yo no consentiré al Ejército tener proyectos políticos, así sean los mismos que yo practico y se asocien á ellos para apañarlos.

Más sobre el documento de los artilleros.—Se asegura que ha dimitido el capitán general de Madrid.

Se desconoce que el documento de los artilleros haya pasado por manos del general jefe de la sección de Artillería, señor Hernández.

Esta se sabe que pasó gran parte de la mañana confiriendo con el ministro, señor Alcalá Zamora.

También se aseguraba que el capitán general de Madrid, señor Orozco, había visitado hoy al marqués de Alhucemas, cambiando impresiones sobre la actitud del Gobierno frente al contenido del documento y á la manera de pensar de los jefes y oficiales de distintas Armas en relación con el mismo.

El Consejo de ministros anunció esta mañana es seguro que tendrá especial interés político.

Se aseguraba también que en la entrevista que el capitán general señor Orozco tuvo con el ministro de la Guerra, entregó el primero al segundo su dimisión, fundada en que el documento de los artilleros se había tramitado sin su intervención, que estimaba reglamentaria.

A media tarde se llegó á decir que el general Orozco sería destituido, y se fijaba hasta el nombre del sucesor, suponiéndose que se trataba de un consejero del Supremo de Guerra, el que había sido designado para sustituirle en el cargo.

Occupándose de este rumor, un ministro se resistía á creerlo, diciendo que si la sustitución del general Orozco obedecía á las circunstancias actuales, el cargo de capitán general de Madrid había que proveerlo en Consejo de ministros, y aunque la provisión fuese muy urgente, un Consejo se podía reunir en quince minutos, en caso necesario.

No habiendo ocurrido esto, deducida lógicamente que la sustitución del general Orozco, aunque éste haya presentado la dimisión, no se hará hasta el Consejo de mañana.

El marqués de Alhucemas niega gravedad al documento

También se decía que la presentación del documento al Gobierno había producido á éste satisfacción, porque su texto refleja adhesión á los propósitos del Gabinete liberal, de reducir los gastos.

El marqués de Alhucemas, hablando hoy con algunos ministros sobre el documento, no creía que éste tuviese la gravedad que se le había atribuido, ni mucho menos.

Reina tranquilidad

El ministro de la Gobernación ha manifestado esta madrugada que reina tranquilidad absoluta.

En el asunto de la oficialidad de Artillería, desde el principio se ha inhibido el Gobierno, actuando el capitán general, señor Orozco.

Mañana se celebrará Consejo—añadió—y nada ocurrirá, ni hay por qué ocurrir.

Ni el marqués de Alhucemas ni el señor Alcalá Zamora han recibido el documento de los artilleros.

Una visita.—Sobre el mismo asunto.

El gobernador militar, duque de Tetuán, ha visitado, á última hora de la tarde, al duque de Almodóvar.

Durante la noche ha seguido hablando del documento de los artilleros, diciéndose que han desfilado por la Presidencia del Consejo y por el ministerio de la Guerra—bastantes jefes y oficiales de Artillería, con objeto de protestar contra la publicación de un documento que la mayoría rechaza resueltamente.

El coronel Orduña, presidente de la Acción Ciudadana, á quien se atribuye la paternidad del documento, ha rechazado, diciendo que ni lo conoce ni ha intervenido directa ó indirectamente en la redacción del mismo.

Desde luego, parece que el documento no lleva firma alguna, aunque se diga lo contrario. Precisamente, la actuación del juez militar, que estudió esta tarde á las Redacciones de los periódicos que lo han publicado, se ha dirigido á averiguar dichas firmas; pero se dice que nada ha conseguido.

También parece descartado que haya ninguna dimisión con motivo del asunto. Ni nadie ha dimitido, ni el Gobierno quiere dar importancia á la cuestión, que aún cuando otra cosa se pretenda, no la tiene.

A las cinco y cuarto de la tarde se reunieron en el despacho del señor Alcalá Zamora, éste y el subsecretario, general Barreja, asistiendo también, á parte de la conferencia, el jefe de la sección de Artillería del ministerio, señor Hernández.

En el Casino Militar y en la Gran Peña ha habido durante toda la tarde inusitada concurrencia.

A las siete y cuarto decía un ministro que hasta dicho momento nadie había entregado al marqués de Alhucemas ni al señor Alcalá Zamora el documento publicado.

¿Surgirá la crisis?

La situación creada por el documento de los artilleros ha sido durante toda la noche motivo de grandes comentarios en los círculos, creyéndose que tendrá en plazo breve importantes derivaciones y consecuencias.

Se juzga difícil que pueda sostenerse en el Gobierno el señor Alcalá Zamora, estimándose que no tardará mucho en surgir una crisis parcial, sufriendo modificación el Gabinete.

La palabra crisis se repite como un corolario obligado de los acontecimientos que se están sucediendo y de los que permanecen latentes y aún no se exteriorizan.

De la campaña

El parte oficial

Madrid 21 (2 m.)—Zona oriental.—La batería de Ben Tleb hizo fuego sobre grupos rebeldes situados entre el morabo y Yebel Udía, que habían quemado las fuerzas de protección de policía de Dar Mizian.

La batería de Tayudait hizo fuego sobre grupos rebeldes situados en la barrancada próxima á la posición.

Han sido desmanteladas cuatro posiciones.

La escuadrilla de servicio reconstruyó el Guereau y el valle del Kert hasta el zoco de T'latza, sin ver nada anormal.

En frente á Tizzi Assa y Yebel Udía se vieron numerosos grupos armados, que fueron bombardeados y ametrallados.

Zona occidental.—Sin novedad.

Zona de Melilla

Saludo del nuevo Alto Comisario

Melilla.—El nuevo Alto Comisario ha dirigido un telegrama al comandante general de la plaza, rogándole comunique á los generales, jefes, oficiales y á la tropa su más cordial saludo, confiando en que todos unidos por el amor á la Patria y al Rey, cooperarán sin regateos de voluntades ni esfuerzos al engrandecimiento de España.

El general Navarro en Palacio

Antes estuvo en el Supremo

Madrid 21 (2 m.)—Cerca de las seis de la tarde regresó el Rey á palacio, procedente de la Casa de Campo, donde había estado paseando.

Una hora después llegó el general Navarro, acompañado de su ayudante. Permaneció en la cámara regia más de una hora.

También estuvo hoy el general Navarro en el Consejo Supremo de Guerra, compareciendo para declarar ante el consejero instructor, general Ayala, y el secretario, don Ángel Ruiz de la Puente.

Le acompañaba el que fué subjefta de Estado Mayor durante la retirada, capitán don Sigfredo Sáiz.

Después de prestar declaración marchó el general Navarro á conferenciar con el ministro y el subsecretario de la Guerra.

Desde Sanlúcar

Efectos de un ciclón

Sanlúcar 20 (11-15).—Durante la madrugada última y como consecuencias del ciclón desencadenado, se hundió una casa sin ocasionar desgracias.

La violencia del aire arrancó techumbres de edificios, dejó caer paredes, arrancó árboles y causó desperfectos en la red eléctrica.

A los barcos pesqueros amarrados en Bajo Guía se le soltaron las amarras, quedando á merced de las olas que los arrojaron sobre la costa.

Hay ansiedad por conocer la suerte de los barcos á los que sorprendió el ciclón pescando. La suerte de estas embarcaciones se ignora, pues no han comunicado su arribo á los puertos próximos.

Se supone que se refugiaron para abrigarse del temporal á espaldas del coto Oñana, que está en la misma desembocadura del Guadalquivir.

Los buques que estaban surtos en Bonanza tuvieron que reforzar las amarras.

El mar presenta aspecto imponente.

Se ha prohibido la navegación por la barra á las embarcaciones menores que carezcan de cubiertas.—Quilroy.

De Madrid

Una comida

Se celebró en Lhardy la comida con que obsequiaba el señor Alba al marqués de Alhucemas y á los señores Alcalá Zamora y Silvela.

Durante la comida mantuvieron una interesante conversación acerca de Marruecos; pero todo lo han reservado.

Sobre los gastos de Marruecos

Para investigar lo acordado por el Gobierno en los gastos de carácter civil de Marruecos, ha sido designado el magistrado del Supremo señor Díaz de la Sala, y para lo referente á los gastos militares el general Bazán.

Las víctimas de la aviación

El capitán italiano Ferrarini, víctima de accidente de aviación ocurrido el sábado, continúa mejorando.

También mejora el teniente de Infantería don Rafael Botana, víctima de accidente de ayer.

Llegada de un ex cautivo

Ha llegado á Madrid el teniente de Artillería don José Villegas Silva, ex cautivo en Axdir, que prestaba servicio en la 12.ª Compañía de policía al ocurrir el derrocamiento de la Comandancia de Melilla.

En el mes de Mayo, en unión del teniente Civantos, intentó escapar, aprovechando que los rebeldes estaban celebrando las fiestas del Ramadán; pero sorprendidos en la huida fueron apresados nuevamente.

Merced á gestiones del general Navarro se libraron del castigo por la fuga.

Precocidad criminal

Al llegar á Madrid el tren correo de Andalucía, unos policías se fijaron en un muchacho mal trajeado que les infundió sospechas.

Procedieron á interrogarle, y declaró llamarse Rafael Ruiz Contreras, de 15 años y pastor de oficio.

Procede de Almería, adonde había llegado desde Tabernas, en una finca de cuyo término, denominada «El

Pilonillos, propiedad de don Juan Maravilla, había cometido un importante robo.

Al llegar á Almería adquirió un reloj chapado en oro y se vino á Madrid.

Se le ha ocupado el reloj. Además traía 1.384 pesetas, producto del robo. Ha sido encarcelado y presto á disposición de las autoridades del punto de procedencia.

De la Radio

Un crédito para la ocupación del Ruhr

París.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el ministro de Hacienda presentó á sus colegas un crédito para la ocupación del Ruhr. Será llevado al Parlamento esta tarde.

Noticias de Bélgica

Bruselas.—En el Consejo de ministros el Presidente puso á sus colegas al corriente de la situación presente.

El Presidente saldrá mañana para París, con objeto de entrevistarse con Poincaré y ponerse de acuerdo sobre la situación de las regiones ocupadas.

Noticias de la región del Ruhr

Düsseldorf.—A consecuencia de la detención del alcalde de Kostphen, los empleados de Correos han roto la correspondencia dirigida á los franceses.

En las oficinas de Correos se niegan á vender sellos alemanes.

Continúan circulando rumores sobre la inminencia de la huelga general.

Los comerciantes de Essen han cerrado las puertas de sus establecimientos como protesta por la detención del burgomaestre.

MERCADOS

Aceites

Día 20. Tres partidas había en circulación esta mañana, y á pesar de que en las pocas cascas que compran no pagan más que lo que venimos anotando, sus dueños aspiran á más precio.

Los precios medios que para regular las operaciones pueden tenerse presentes son los siguientes:

De diecinueve pesetas veinticinco céntimos á diecinueve pesetas setenta y cinco céntimos (77 á 79 reales arroba), según acidez y procedencia.

Cereales

He aquí los precios conocidos en la plaza, que son los que rigen de compra para estos exportadores y comerciantes:

Trigos.—Se pagan los de clase 16 pesos semoleros de 40 á 41 pesetas los 100 kilos, sin sacco, sobre vagón Sevilla.

Recio corriente, á 40 pesetas los 100 kilos id. id.

Clase barbilla y blanquillo, á 40 pesetas los 100 kilos id. id.

Clase volitivos, de 38 y media á 38 pesetas los 100 kilos id. id.

Idem tromés, de 35 y media á 39 pesetas los 100 kilos id. id.

Cebada.—La de clase extremeña, á 30 á 31 pesetas los 100 kilos, con sacco sobre vagón Sevilla.

La del país, según clase, de 33 y media á 34 pesetas los 100 kilos id. id.

Avona.—La gris extremeña, de 28 á 28 y media pesetas los 100 kilos, sin sacco, sobre vagón Sevilla.

La del país, de 31 y media á 32 pesetas los 100 kilos id. id.

Habas.—Clases chicas ó cochineras de 40 á 41 pesetas los 100 kilos id. id.

Mazaganas, de 43 á 44 pesetas los 100 kilos id. id.

Maíz.—Del país, á 32 pesetas los 100 kilos id. id.

Estranjero Plata, á 31 pesetas los 100 kilos, con bolsa de origen.

Alpiste.—Clase corriente, de 52 á 53 pesetas los 100 kilos id. id.

El superior, precio nominal.

Altramuzes.—De 25 á 26 pesetas los 100 kilos id. id.

Alverjones.—De 38 á 39 pesetas los 100 kilos id. id.

Gambanzos.—Blancos, de 60 á 65 granos en 30 granos, á 60 pesetas los 100 kilos id. id.

Mulatos, de 57 á 58 pesetas los 100 kilos id. id.

Los de clase finos, según tamaño y coadura, de 100 á 125 pesetas los 100 kilos id. id.

(De la «Revista Comercial».)

Los camareros

La reunión celebrada anoche por la Directiva de la Sociedad de camareros, La Unión Sevillana, con la mayoría de los individuos que componen el gremio de hoteles, restaurantes y cafés con platos sueltos, y con asistencia del inspector del Trabajo, se acordó establecer desde hoy el régimen de trabajo siguiente:

Jornada de diez horas, más dos para las comidas.

Un día de descanso semanal, y como compensación, los patronos concederán á cada camarero un jornal de una peseta, y por las dos horas que, en concepto de extraordinarias, se amplía la jornada, una peseta diaria más.

En el gremio de restaurantes, donde, por regla general, se da de comer á camareros y dependientes, se computarán todos los beneficios que el patrono haga como hechos en efectivo mensual, por cuya razón, en los establecimientos donde coma el camarero por cuenta del patrono, no se tendrá derecho más que á la peseta diaria de jornal.

Los hoteles observarán los artículos primero y segundo del presente pacto, y referente á cuestiones económicas, pueden continuar dentro del régimen en cada caso establecido.

El gremio se reunirá en junta general el día 23, á las doce de la noche, en el local de la Asociación de depositados mercantiles, Sierpes, 8, para darle conocimiento de este pacto.

Ahi va el por qué

Mucha gente, porque la ignorancia es grande, quiere el por qué de que algunas cosas se hagan así y no de otra manera. La razón es muy sencilla: cuando se vende en condiciones inmejorables de calidad y precio, la noticia se extiende y la fama es el eco de una verdad.

Esto es lo que ocurre con la zapatería «La Colmena», de la Correduría, á la que nadie gana en la venta de calzado engrasado para niños; de biesmo, fuerte, para caballeros; de botas y zapatos de color y negros, en formas de moda; de zapatos de charol desde veinte pesetas, y de brocados, desde quince, para caballeros...

Hoy y mañana

Le conviene comprar en el conocido comercio de tejidos, confecciones y sastrería el Pabellón Universal, que vende los artículos casi regalados.

Lafaña, 1, junto á la Universidad.

ANUNCIOS PREFERENTES

Dr. Camilo Murillo

Enfermedades de la piel y sífilis

Dr. Romero Rodríguez

Enfermedades del pecho y de la sangre

Doctor Ríos Sarmiento

Doctor Lopez Rico

Doctor Patiño

¿Es V. elegante y vive en Sevilla? Pues no deje de comprar las BONITAS MASCOTAS que vende a 9,12,13,14,1518 y 20pts. J. Maquedano, Sierpes, 44 (ESQUINA A RIOJA)

CEMENTO CANGREJO DE OLAZAGUTIA (Par. plona) :-: DEPOSITARIO: ANDRES GOTOR CASTILLO Venta de cemento LAFARGE en gris y blanco Oficinas: CASTELAR, 5. Teléfono 1179

LOS QUE TENEIS LA GRIPPE recurrid pronto a las PASTILLAS VALDA Alivian instantaneamente la opresion de pecho Facilitan la expectoracion Corrigen la irritacion de los Bronquios Aumentan la resistencia de los Pulmones Los que tengais la Grippe no descuideis la ayuda eficaz de las VERDADERAS VALDA que se venden solamente en Cajas a 1.75 pesetas llevando el nombre VALDA

De la campaña El parte oficial Madrid 21 (2 m.)—Zona oriental.—La batería de Ben Tleb hizo fuego sobre grupos rebeldes situados entre el morabo y Yebel Udía, que habían quemado las fuerzas de protección de policía de Dar Mizian. La batería de Tayudait hizo fuego sobre grupos rebeldes situados en la barrancada próxima á la posición. Han sido desmanteladas cuatro posiciones. La escuadrilla de servicio reconstruyó el Guereau y el valle del Kert hasta el zoco de T'latza, sin ver nada anormal. En frente á Tizzi Assa y Yebel Udía se vieron numerosos grupos armados, que fueron bombardeados y ametrallados. Zona occidental.—Sin novedad. Zona de Melilla Saludo del nuevo Alto Comisario Melilla.—El nuevo Alto Comisario ha dirigido un telegrama al comandante general de la plaza, rogándole comunique á los generales, jefes, oficiales y á la tropa su más cordial saludo, confiando en que todos unidos por el amor á la Patria y al Rey, cooperarán sin regateos de voluntades ni esfuerzos al engrandecimiento de España.

¡MADRES! Grabad en vuestra imaginación que todas tenéis el deber de procurar que desde hoy no falte en vuestras casas el PURGANTE YER que es LA SALVACION DE LOS NIÑOS y el que los libra de un sin fin de enfermedades motivadas por frecuentes indigestiones. No olvidar nunca que el PURGANTE YER es el único que las reclaman los niños como golosina más agradable. Sólo cuesta 40 céntimos De venta en todas las farmacias y droguerías

Durante la tarde, algo deslucida por el tiempo, se vieron algunas máscaras por las calles y paseos.

El Cerro muy animado y con bastante público.

El paseo de carruajes también muy concurrido.

Por la noche, se celebraron bailes en los Casinos Ecijaño, de Artesanos y en el Círculo del Recreo.

Penetramos en primer lugar en el Salón del aristocrático Ecijaño, que se encontraba completamente lleno de selecto y distinguido público.

Allí vimos a infinidad de bellísimas señoras y señoritas.

Se encontraban lindísimas, guapísimas y hermosísimas, las jóvenes Rosario Osuna, vestida de china; Manola Fernández, de manola; y Luz Jiménez, Carolina Figueroa, Pastora Martín y otras muchas más, cuyos nombres no recordamos.

También había bastantes máscaras del sexo feo entre ellas, un pastor que llamó la atención, así como los clowns y una pareja con trajes de billetes extranjeros.

Parte de la Junta directiva y distinguidos jóvenes, hacían los honores a la entrada del Salón, repartiendo más tarde bonitos bolsos con cascabeles, llenos de bombones, a todas las señoras y señoritas.

Al dígno presidente lo saludamos, que incansable estuvo atendiendo a todos, hasta altas horas de la madrugada.

Muy regió el rico exorno del salón.

La orquesta la dirigía el distinguido profesor don Manuel Guerrero, que estuvo con cual corresponde.

En el de Artesanos no se podía dar un paso; era chico el grandísimo y espacioso Salón, que estaba completamente lleno de un mujeres hermosísimas.

Muchas, muchísimas bellas jóvenes había, cuyos nombres es difícil decir, porque para ello necesitaríamos todo el periódico, y siempre habría olvidados lamentables.

El orden era completo.

La banda de música que dirige el reputado maestro señor Galisteo, estuvo toda la noche ejecutando bonitas composiciones, que eran muy aplaudidas.

En el Círculo del Recreo ó sea en el Teatro, estaba echado el completo. Bien han sabido nuestros amigos los señores Bermudo y Morales organizar esta clase de bailes tan divertidos y animados con un público bien heterogéneo, dando la nota saliente del Carnaval.

Por qué no se repiten estos bailes en algunas de otras noches festivas? Seguramente, si no se hace, será porque todo el pueblo no cabe en dicho

Sevilla El Liberal Sevilla

Indicador de Sevilla = Pago anticipado - Cada palabra 10 céntimos por día =

Médicos

Venereo, sífilis, males secrotoc, matriz, piel. Dr. Oñate, especialista. Plaza Mata, 14.

Dr. Puelles, Muñoz León, 4 Villa César, de 9 a 2 y de 7 a 10. Teléfono 102.

Dr. Cubiles. - Vias urinarias Venereo. - 143. Tintores 16

Escrivá, Practicante. - San Luis 118, principal izquierda

Arriendos

Almacenes. - Se arriendan detrás de La Trinidad. - Viuda de Holgado.

Se arriendan locales para industria. Avenida Borbolla núm. 6

Casa particular, arriéndose habitación exterior independiente y amueblada a caballo de solo. - Quirós, 8.

Habitación grande, entrada zaguán, cien pesetas mensuales. Cardenal Spinola 19.

Casa Alcalá Guadaira, Cervantes 3.

Se arrienda local cerrado propio para industria, almacenes ó grage, 50 metros largo, 10 ancho, 5 altura. - Informes: Ronda Capuchinos 3, casa Virtudes, S. en C.

Habitación amueblada a estables. - Almézar Enciso, 30

Arriendan almacenes, calle Gaspar Alonso. Razón: Cosío, Alvarez Quintero 66.

Se arriendan almacenes con cheras y cuadras. Gotes 52.

Arriéndose almacenes. Betia 86.

Accesorias. Garages. - Refridadores, 13.

Piso amueblado. Jesús Gran Poder, 92.

Arriéndose un principal con catorce habitaciones y tres más en la azotea. - Razón San Luis 118 bajo. Juan Bautista Vázquez.

Arriéndose magnífico almacén con dos plantas, gran extensión. Castilla 170. - Razón: Plaza Encarnación, 9. - curatela.

Arriéndose dos habitaciones para despachos. Encina 2.

Almacenes. San Vicente 79.

Habitaciones amuebladas. - Marco Sancho 9.

Habitación bien amueblada con baño, arriendo. Hernando Colón, 3, segundo piso.

Arriéndose local taller ó cochera. Sol 87, de dos á cuatro.

Bonita habitación á calle Tetuán, caballero ó oficina. - Razón: Trajano 63.

Habitaciones amuebladas. - Viria o, 6.

Se arriendan almacenes. - Razón: Mallo 13.

Ventas

Ocasión: una prensa de husillo para coite. San Vicente núm. 29.

Caja caudales, motor eléctrico, cancela hierro, metal de Pluay para cemento armado, una keyca, mostrador retina, sofá de cuero. Bazar de la Venera. - Venera 14 y 16.

Manola. San Vicente 75.

Vendo estantería y mostrador. Oriente 67.

Vendo pianola seminueva. Perat 8.

Automovilistas: No temáis los pinchazos, usando Vincid. Depósito: Rafael de Salas, Susana, 2, Sev. IIa. - Principales establecimientos.

Vendese casa comida y bodega. - Razón: Argote Molina 32, segundo.

Se vende una manola enganchada. San Vicente, 79.

Vendo casa nueva Barrio León. Hablar albañil Salvador Fernández, mismo barrio.

Vendo estantería y mostrador con nuevo piezas. - Harinas 26.

Vendo juego Japón lavabo y café. Alvarez, Garfo 27 principal izquierda.

Vendo bicicleta seminueva. Imagen 9.

Norias, las mejores, se venden. Talleres de José García García. Guadalquivir 10

Lote terreno, 600 metros, calle 18 (Avenida Borbolla). Montevideo 12, 1 á 3.

Pararrayos baratos verdaderos. Almirante Espinosa 10.

Bombas para riegos y servicios domésticos, el mejor surtido. - Almirante Espinosa, 10.

Autómobil Ford buen uso, vendese Estación Plaza Armas, Agencia Comercial.

Vendo bicicleta Menéndez Pelayo, 34, bajo izquierda.

Vendo bicicleta. Santos Párramos, 50 b. J. derecha.

Todo lo bueno vende y al fin vendió como bueno el café del Bar Hispano. - Cuna 41

Se vende bicicleta marca Isalalta. - Relat 22.

Lorito muy gracioso vendido barato. Jáuregui, 30.

Vendese coche mitord cuadrado, nuevo, barato. - Razón: Morería 6

Se venden dos muebles salón. - Teodosio 19.

Vendo magnífico lavabo. - Vorse, doce á tres. Canalajas núm. 14

Vendo aparador. Sierpes 90

Bicicleta se vende. - Conde Barajas 16, bajo derecha.

Compras

Comprari mos pepitas de ararajo agrío, en pequeñas y grandes partidas. Ofertas por escrito, indicando últimos precios por kil. J. Martín, Mallén 21, Sevilla, Jardín de Francia.

Mudanza: Soto. San El y

Ofertas

Mudanza: General Polavieja

Matrimonio joven sin hijos, desea portoria. Divina Pastora 25.

Traspaso taberna. - Razón: Garfo 7.

Libros antiguos y modernos. Compra y venta. - Feria núm. 2.

Traspaso, por no poder atender, fábrica de gorras, negocio seguro. Facilidad de pago. Diríjase á José M. Carrero. Decalzos, 4.

Industria fabricación lacres traspasadas. - Encarnación 31.

Miguel Ortiz, de Santa Olaya (Jueva), traspasa su establecimiento de tejidos con ar de local, por trasladarse á Sevilla.

Impresores goma, arreglase. - Teodosio 163.

Desde Sanlúcar

(Por Correo)

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Los giros telegráficos

Sanlúcar de Barrameda 19.— Hemos recibido atenta carta del gerente de la Dirección general de Correos y Telégrafos, comunicándonos tener noticia de nuestra queja acerca de la tardanza en hacerse efectivo los giros telegráficos en esta ciudad. Dícenos que seguidamente la oficina á los jefes de Telégrafos de Cádiz y Sanlúcar, ordenándoles que en lo sucesivo no se les irroguen perjuicios al público que utiliza dicho servicio, para lo cual ha dictado energías disposiciones, las que dicho sean de paso, han empezado á surtir efectos, por cuanto que los giros telegráficos se abonan puntualmente.

Hemos de repetir la aclaración de que es ajeno por completo á esta deficiencia, el jefe de esta estación telegráfica, don José Ruiz Morales. Quedamos reconocidos al acente por su atención al hacerse eco de nuestra queja, y en cuanto al saludo y afectuoso ofrecimiento que nos hace en su cargo, sólo hemos de decirle que estamos á la recepción en el nuestro, por demás modesto.

Noticias diversas

Terminaron su actuación en el Principal la bailarina Matilde Figueroa y la cancionista Lola Montes.

Regresó á Sevilla con su distinguida familia el doctor don Mauricio Domínguez Adame.

De Cádiz regresó don José Márquez Ruiz.

De Sevilla don José Ruiz Lé y don Lucas Ruiz Escobar.

Ha experimentado notable mejoría en la grave enfermedad que sufre, la distinguida señora doña Carmen Díaz de Hidalgo.

Entre las quimeras de gallos celebradas en este circo el domingo de Piñata, sobresalida la concertada entre un gallo del nuevo ó inteligente criador de estas aves don Francisco del Valle Ponce y otro de un antiguo aficionado, perdiendo el de éste las 35 pesetas apostadas.

El señor del Valle fué muy feliz, habiendo recibido múltiples pedidos que servirán para la temporada venidera, en la que se dedicará de lleno á la exportación de estos pájaros, contando para su crianza con buenos ejemplares y con local apropiado para dicho fin. - Quiñoy.

La Americana FERIA, 128

Casa especial para el calzado a la medida
Tomás Bernet
Sevilla.

Joyería Dalmás CAMPANA, 7

Suntuoso surtido en joyas de primera calidad. Concesionario exclusivo para Sevilla de los relojes de fama mundial VACHERON & CONSTANTIN. El mejor reloj del mundo. Garantía 25 años

Aviso importante. Se pone en conocimiento del público que se realizan todas las existencias a mitad de su valor en el

Bazar de Compra Venta LARAÑA, 12

adorador sagrado doctor don Diego Tortosa, que fué despedido por infinidad de personalidades y muchos amigos, que en pocos días ha sabido captarse, dado su fino trato. - Gómez.

ACEROS POLDI

Para construcción de automóviles, muelles, herramientas, acero minas, cilindros para laminar en frío, piezas forjadas y estampadas.

Plaza de Tetuán, 3, Barcelona
Sucursales: Bilbao, Gijón, Madrid, Valencia, Zaragoza y Palma de Mallorca.
SUCURSAL DE SEVILLA:
María Auxiliadora 49. Tef. 1418

La Droguería y Perfumería

mejor surtida y que vende más barato está en calle Cerrajería, 21 (frente á la ferretería El Lavín).

Sabañones

Se curan rápidamente con **CREMAGIL**
De venta: Farmacia de El Globo.

Taberneros de enhorabuena

Están todos contentos por el inmenso surtido de cristal á precios increíbles que está vendiendo esta casa. La Giraldá, Francisco Moreno, Almirante Apodaca, 3 (frente al Juzgado).

Compañía Trasatlántica de Barcelona

(Antes A. López y Comp.)

Agencia de Sevilla:

Pedro del Toro, 11



El vapor «Mogador» tomará en este puerto los días 23 y 24 del actual la carga de trasbordo para el vapor «Montevideo», de la línea de Nueva York, Cuba y México, que saldrá del puerto de Cádiz, salvo contingencias, el 28 del presente mes de Febrero, admitiendo carga para Nueva York, Habana y Veracruz.

Los trajes viejos se cambian por nuevos

Esto se lo demostrarán á usted en el taller de plancha Gran Capitán, 12, ésta casa, que ha conseguido suprimir en los sevillanos los trajes nocturnos, los de las lámparas, con su procedimiento.

Se vuelven y arreglan trajes y abrigos.

Fotografía Jiménez

Regala ampliación y seis postales platino, 6 pesetas. Reyes Católicos 7

SIEMPRE 20 AÑOS

La Brillantine Emilmat es verdadero elixir de vida nueva para el cabello, cuando éste, por efecto de los años, enfermedades u otras causas, ha perdido su esplendor, su lejanía ó su color natural.

Unas fricciones con Brillantine Emilmat dan al cabello enfermo brillantez y hermosura del cabello sano y devuelven rápidamente el color natural en todos los casos de encanecimiento. Su uso impide la caída de las canas, se aplica como una loción cualquiera.

El inventor de la Brillantine Emilmat, acreditado especialista en preparados para el cabello, GARANTIZA su infalible resultado en todos los casos. Estucha, pta. 5 De venta en Sevilla: perfumerías, droguerías y peluquerías. Perlmeyer Emilmat, Madrid.

Aguas minerales naturales de CARABAÑA

De venta en todo el mundo - Propietarios: Vda. é Hijos de J. CHAVARRI. Dirección y oficinas Lealtad, 12, Madrid.

EL LIBERAL de Sevilla Folletín núm. 22

Carolina Invernizic

EL TREN DE LA MUERTE

Versión española, de C. G. E. Autorizado por la Casa Maucci

«No es él quien puede comprenderme, ni él ni otros—murmuró. Cuánto tiempo ha pasado desde que estoy aquí? Me parece que he tenido un sueño largo, tormentoso, un sueño que no tenía nunca fin.»

Doblé la cabeza sobre el pecho y cerré los ojos. Pero su pensamiento trabajaba; en su cerebro había una luz brillante, como aquel hermoso día de primavera.

El loco lo recordaba todo, y recordaba en su cerebro lo ocurrido. Se acordaba de haber tenido una juventud, si no feliz, al menos tranquila, en su Cerdeña, donde había nacido y crecido, en compañía de sus dos hermanas, que adoraba.

Pero sus hermanas debían ser la causa de la desgracia de toda su vida. Isabel, la bellísima virgen rubia, de rostro puro como el de los ángeles, había huído con un miserable que después la había abandonado, y

El se había acercado á aquel viejo con intención de matarlo, si no obligaba al hijo á devolver el honor á su pobre hermana... y para mostrarle su vergüenza, sus delitos, la desaparición de aquella criaturita que habría negado que hubiera venido al mundo, y que él había visto.

Con qué aire tan soberbio y altanero había sido escuchado. Como se había reído aquel viejo en su cara, mientras él enumeraba sus culpas, todos los horrores de su vida disoluta, que había descubierto, y podía justificar.

«¿Qué le había contestado? «Anda, idiota; ¿quieres tú y tu hermana que os arroje como á perros en medio de la calle, ó que como á nuestro padre os despedace?»

«¡Oh! cómo había visto girar todo en derredor suyo en aquel momento. Por delante de sus ojos pasaron miles de centellas.

Y se acordaba de cómo había sacado una cuchillo y había pronunciado una maldición, mientras se lanzaba sobre aquel miserable.

Pero una mano fuerte le había desviado el golpe y hecho caer el cuchillo, mientras una voz formidable pronunciaba estas palabras:

«No te toca á ti castigar, sino á mí; no se lavan con sangre estos delitos; ¡atrás!»

Y Valerio de San Severo se había interpuesto entre él y su padre. «¿Qué se habían dicho aquellos dos hombres, mientras él, escondido en un ángulo, fijaba su mirada en ellos? Veía el viejo, livido, siniestro como un fantasma, apoyado en la pared,

con los ojos dilatados, fijos sobre Valerio.

La voz de éste resonaba siniestra, pero las palabras, las palabras... Salvador se pasaba la mano por la frente, como para romper el velo que obscurecía su cerebro.

Se oían de cuando en cuando las risas de un loco; los otros paseaban discutiendo como personas serias; algunos jugaban á los bolos; pero Salvador parecía extraño á todo lo que sucedía á su alrededor, abstraído en sus recuerdos y en sus visiones del pasado.

Había sido Valerio el que le había sacado de aquel sitio, llevándolo á otro como estancia.

«Por tí, desgraciado, he perdido la fe en el ser que más adoraba en el mundo; por tí estuve á punto de ser parricida; vete, vete, que no te vea más; el pan no te faltará de ahora en adelante, ni á tí ni á tu hermana; no tuvisteis confianza en mí ni tú ni ella, y me dejasteis ignorar lo que ocurría, despedazásteis mi corazón, y yo no puedo peyoraros; ni tu hermana será jamás mi mujer, ¿lo entiendes? ¡Jamás!»

Salvador lo había escuchado sin comprenderlo bien, pues estaba fuertemente impresionado.

Valerio no era culpable, lo era aquel hecho.

Sin embargo, debía sufrir más que todos, por el horrible descubrimiento hecho.

El rostro de aquel joven tan fiero y bello había cambiado; parecía haber envejecido en un momento; sus ojos se habían puesto encarnados,

gruesas gotas de sudor corrían por su frente.

Era la imagen de la desesperación llegada al colmo, y el ver aquel dolor tan grande, hizo á Salvador más que una puntalada.

«¡Ah! ¿Por qué no se lo había dicho todo en el momento en que descubrió el complot de aquel padre y el atentado contra su hermano? No, debían causarle horror.

Salvador hubiera querido decirse todo, pero sus labios no podían articular contar su hermano? No, debían serena.

Y el otro había caído sobre una poltrona, y con voz latimera repetía: «¿Cómo sufrí, cómo sufrí? ¿Y el viejo, qué hacía? ¿Dónde se encontraba?»

Salvador había salido del palacio sin saber cómo, pero no volvió con su hermana.

Por muchas horas vagó por Nápoles, tambaleándose como un borracho, con una sola idea: que Valerio, en medio de sus sufrimientos, no le olvidara, pero huía de él.

Por la noche, con el estómago lacero por el hambre, la cabeza vacía y la mirada extraviada, se encontró todavía cerca del palacio. Vió salir el viejo llevando en la mano un maletín.

Se metió sólo en un coche, y Salvador se colgó detrás, haciéndose arrastrar, persiguiéndole rodar con aquel monstruo hacia un abismo.

Como había podido entrar en la estación, no lo sabía.

El tren, ya lleno de viajeros, esperaba la máquina.

Salvador vió al viejo meterse en un departamento de primera clase. Valerio subió detrás de él.

Seguramente sería el silbido de la máquina que le molestaba los oídos.

Era el momento de las despedidas; Valerio había bajado á tierra, y su rostro le había hecho la impresión de un cadáver en el cual vivían sólo los ojos.

Después Salvador no recordaba más, no podía coordinar sus ideas. «¿Cuántos años habían pasado desde entonces? Salvador sabía que se encontraba en el manicomio, pero un día había dicho el enfermero:

«No estoy loco; quiero salir—y el otro le respondió, sonriendo: «Sí, saldrás; pero más tarde, mucho más tarde.

«¿Quién le había conducido al manicomio y pagaba su pensión? Porque estaba entre los que pagaban, lo sabía; pero en vano había intentado interrogar al médico y al enfermero. Estos siempre le decían:

«¿Te falta alguna cosa? «No, nada.

«¿No es bueno tu lecho? ¿No te gustan los alimentos? ¿No estás bien servido? «Muy bien; tengo cuanto necesito, pero quisiera tener noticias de los míos.

«¿De los tuyos? Tú no tienes á nadie en el mundo.

«¿Cómo lo sabes? ¿Quién es entonces el que se preocupa de mí? «Es cosa que no te interesa.

Salvador había insistido, se había irritado y había acabado por ser metido en la celda durante un día, con la camisa de fuerza, y el médico le había ordenado una medicina, y Salvador oyó que decía al enfermero: «Parecía que iba mejorando, y en vez de esto, empeora.

«¿Por qué exaltarse si nadie cree